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ФУТБОЛ. ЗАМЕТКИ С ИСПОЛКОМА УЕФА

Сегодняшняя ситуация вокруг 
сборной России хорошо знакома 
Георгию Ярцеву – восемь лет назад 
национальная команда под его ру-
ководством тоже не вышла из груп-
пы на чемпионате Европы-2004, 
после чего главный тренер оказал-
ся под шквалом критики. Только 
тогда президент РФС не взял вину 
за случившееся на себя и не подал 
в отставку.

Куда попрятались 
помощники Фурсенко?

- Логична ли в нынешней ситуа-
ции после провала сборной на Евро 
отставка президента РФС?

- Хотя, по словам Фурсенко, это ре-
шение ему далось тяжело, наверное, 
оно все-таки взвешенное и логичное, 
поскольку было вызвано реакцией на 
неудовлетворительное выступление 
сборной. Однако все-таки надо при-
знать, что в его работе была видна за-
бота о футболистах, он делал всё, что-
бы создать условия для нормальной 
подготовки сборной. Сейчас, конечно, 
можно скептически рассуждать о его 
решениях за время работы во главе 
РФС: о каком-то Кодексе чести и  пе-

реходе на систему «осень - весна». А 
еще можно вспомнить заявление, что 
Россия выиграет домашний чемпио-
нат мира. Но я не понимаю – почему 
Фурсенко один за всё это должен от-
вечать?! Разве только он разрабатывал 
все эти документы, голосовал за тот же 
переход на новую систему проведе-
ния чемпионата? Где его многочислен-

ные помощники, консультанты, пред-
ставители Исполкома РФС? Сергей 
Александрович своей отставкой при-
нял удар на себя, но остальные почему 
попрятались? Пусть вылезают и также 
отвечают за свою работу. К самому же 
президенту РФС у меня, пожалуй, есть 
лишь один серьезный вопрос.

(Окончание на 2-й стр.)

ЮНОШЕСКАЯ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ 
СТАРТУЕТ УЖЕ СЛЕДУЮЩЕЙ ОСЕНЬЮ!

Важнейшие для клубных еврокубковых турниров решения были приняты вчера на про-
шедшем в Киеве Исполкоме УЕФА. Речь идет об изменении системы распределения дохо-
дов между участниками Лиги чемпионов и Лиги Европы в ближайшие три года. Кроме того, 
уже следующей осенью состоится экспериментальный двухгодичный клубный турнир УЕФА 
среди юношей до 19 лет. 

Начнем с последнего. Итак, в турнире примут 
участие юношеские команды всех 32 клубов-
участников группового этапа Лиги чемпионов. 
В отличие от взрослых команд, никакого сита 
предварительных этапов преодолевать им не 
придется. В групповом раунде юношей ждут та-

кой же состав групп и календарь, как и взрос-
лые команды. 

Соревнования начнутся в сезоне-2013/14. 
Фактически это будет юношеская Лига чемпи-
онов. 

Воспитанник знаменитой питерской СДЮСШОР «Смена», которого ее много-
летний директор Дмитрий Бесов считает самым талантливым за все время суще-
ствования школы, еще в советские времена перебрался в Киев.  

После распада Союза Саленко, тем не менее, сделал выбор в пользу сборной 
России. Выступил в составе команды Павла Садырина на ЧМ-94 и даже стал его 
лучшим бомбардиром, забив 6 мячей (5 из них - в ворота сборной Камеруна). По 
собственному признанию, Саленко не может сделать однозначный выбор меж-
ду Россией и Украиной, но о проблемах российского футбола рассуждает впол-
не профессионально. Хотя наш телефонный разговор начался, естественно, с 
предстоящего финала Евро. 

Ставку на оборону 
на Евро-2012 не делал никто

- Можно ли сказать, что Евро-
2012 изменил Украину?

- Столь глобальные выводы делать, 
пожалуй, не стоит. Жизнь не ограничи-
вается футболом. Интерес к чемпионату 
Европы в стране был огромный. Особен-
но в Киеве и Донецке. Мне кажется, что 
болельщикам, приехавшим поддержать 
свои команды, в Украине понравилось. 

- Многие специалисты и бо-
лельщики твердят, что качество 

футбола, продемонстрированное 
участниками Евро-2012, не соот-
ветствует лучшим стандартам...

- Ну почему же? Откровенную став-
ку на оборону не делала на Евро ни 
одна команда. Все стремились проде-
монстрировать атакующий, комбина-
ционный футбол. Во всяком случае, те, 
кто имел амбиции и сумел их по ходу 
турнира реализовать. Те же итальянцы 
прибавляли с каждым матчем именно 
в нападении. Благодаря этому «Скуа-
дра адзурра» и добралась до финала.

(Окончание на 5-й стр.)

ТЕННИС. СЕРИЯ «БОЛЬШОЙ ШЛЕМ»

В воскресенье на кортах Всеан-
глийского Королевского клуба лаун-
тенниса и крокета будет царить 
тишина. И вовсе не потому, что ор-
ганизаторы не хотят конкурировать 
с финалом Евро-2012 по футболу. 
Какое дело англичанам до каких-то 
там испанцев с итальянцами! Просто 
одной из традиций Уимблдона явля-
ется выходной после первых шести 
дней турнира. Нарушить ее могут 
только проливные дожди, которые 
просто перечеркнут составленный 
график турнира. В нынешнем году 
без дождей тоже не обходится, но су-
щественное влияние они оказывают 
только на ход отдельных матчей.

Доигрывание отложенных партий
Двум российским теннисисткам 

пришлось в этом убедиться. Теннис 
очень часто называют шахматами в 
движении. Ведь на корте для достиже-
ния успеха приходится рассчитывать 
каждый ход соперника и опережать, 
делая ответный. Во времена, когда 

в споре служителей Каиссы практи-
ковалось доигрывание отложенных 
партий, гроссмейстеры шутили: «Не-
важно, в какой позиции она отложена, 
важно, в каком состоянии ты пришел 
на следующий день». 

В теннисе этот тезис тем более 
справедлив. Матч второго круга между 
Марией Шараповой и болгаркой Цве-
таной Пиронковой был отложен при 
счете 3:1 во второй партии в пользу 
россиянки. Первую Мария выиграла на 
тай-брейке, отыгравшись со счета 2:5. 

Общеизвестно, что Шарапова до-
статочно долго вкатывается в игру. 
Во встрече с Пиронковой так было и 
в первой, и во второй партиях. Выйдя 
на корт для доигрывания, Мария сразу 
же допустила две двойные ошибки, по-
следнюю из которых на брейк-пойнте. 
Получив шанс, на который она и не 
надеялась накануне вечером, Цветана 
сравняла счет в сете, довела дело до 
тай-брейка и выиграла его. 

Лишь в третьей партии, когда Ша-

рапова по-настоящему разозлилась, 
всё встало на свои места. 

- Такое ощущение, что я провела не 
один, а два матча подряд, - заметила 
Шарапова. - Соперница у меня была 
непростая. Если бы Пиронкова весь 
год играла на траве, она бы была в 
числе пяти лучших теннисисток мира. 
Стиль игры Цветаны идеально подхо-
дит для этого покрытия. 

Еще более нервным получилось 
доигрывание у Надежды Петровой. 
Победительница недавнего турнира 
на траве в Хертогенбоше вполне могла 
оформить путевку в третий круг Уим-
блдона еще до наступления темноты, 
но позволила сопернице Тимее Бабош 
сравнять счет. На перерыв теннисист-
ки ушли, выиграв по пять геймов во 
втором сете. 

На следующий день выиграли еще 
по одному, а на тай-брейке венгерская 
теннисистка была удачливее. При-
шлось играть еще один сет, который 
растянулся на 16 геймов. Ведь в реша-
ющей партии правило тай-брейка не 
действует. С пятого матчбола Петрова 
все-таки дожала неуступчивую сопер-
ницу и оформила путевку в третий круг. 

(Окончание  на 7-й стр.)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

СЕРЕБРО И БРОНЗА - ПО ЦЕНЕ ЗОЛОТА
Предпоследний день чемпионата 

Европы по легкой атлетике в Хельсин-
ки не принес золотых наград россий-
ским спортсменам, но без медалей 
наша сборная все же не осталась. На 
счету россиян - серебро и бронза, ко-
торые оказались более чем весомыми.

И дело вовсе не в том, что за награды 
приходилось бороться в промозглую, 
дождливую - почти осеннюю погоду. 
Важно то, что наши спортсмены сража-
лись до последнего, превозмогая, не 
щадя себя. В соревновании молотобой-

цев Алексею Загорному долго не удава-
лось укротить непокорный снаряд. Но 
он не сдавался! И в заключительной 
попытке судьба вознаградила русского 
богатыря - пущенный им молот улетел 
на 77,40 м, что позволило обойти поля-
ка Шимона Циолковски (76,67). 

Евгений Рыбаков блестяще провел 
бег на 10 000 метров и стал бронзовым 
призером Евро. Надо было видеть, как 
отчаянно сражался за медаль наш бе-
гун! А в итоге он первым россиянином 
в истории чемпионатов Европы, кому 

удалось завоевать медаль на этой дис-
танции!

(Продолжение темы - на 8-й стр.)

Табло ЧЕ-2012
Перед заключительным днем

 З С Б Всего
1. РОССИЯ 4 4 5 13
2. Германия 4 3 2 9
3. Франция 4 1 4 9
4. Украина 3 7 3 13
5. Великобритания 3 1 1 5 

ДОЖИВЕМ ДО ПОНЕДЕЛЬНИКА
Борьбу на Уимблдоне продолжают МММ: две Марии и Михаил

ФУТБОЛ. УЕФА. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мишель ПЛАТИНИ: ЕВРО-2020 
МОЖЕТ ПРОЙТИ В 12-13 
ЕВРОПЕЙСКИХ ГОРОДАХ

При этом президент УЕФА признался, что в свободное время пил много горилки
Вчера в пресс-центре национального комплекса «Олимпийский» состоялась пресс-

конференция, в которой приняли участие президент УЕФА Мишель Платини, генеральный 
секретарь УЕФА Джанни Инфантино, операционный директор этой организации Мартин 
Каллен, президент Федерации футбола Украины Григорий Суркис и президент Федерации 
футбола Польши Гжегож Лято.

Главный тренер сборной Франции, 
контракт которого истекал после за-
вершения чемпионата Европы, поки-
нул свой пост. Заменив Раймона До-
менека после бесславного фиаско на 
чемпионате мира в ЮАР, Блан не су-
мел вернуть былое величие триум-
фаторам ЧМ-1998 и Евро-2000. «Трех-
цветные» сгорели в четвертьфинале, 
пусть и с испанцами, - но это был явно 
не тот результат, на который рассчиты-
вали французы…

Впрочем, шанс продолжить работу 
с командой у Лорана Блана был. Одна-
ко после паузы он сообщил, что не на-
мерен продлевать контракт. 

Напомним, что ранее в отставку 
подал наставник сборной Голландии 
Берт ван Марвейк. В связи с окончани-
ем контракта с национальной коман-
дой Хорватии завершил работу Сла-
вен Билич, которого мы скоро увидим 

на тренерском мостике «Локомотива». 
Не выполнив задачу выхода из 

группы, отправился на покой главный 
тренер сборной Польши Франтишек 
Смуда, заявивший: «Это на сто процен-
тов конец пути». 

Бесславно завершил карьеру в 
сборной России в связи с окончани-
ем контракта Дик Адвокат, утянув-
ший за собой на дно президента РФС 
Сергея Фурсенко. Российская коман-
да пока без тренера, а вот Португалия, 
наш соперник по отборочному циклу 
ЧМ-2014, который стартует уже в сен-
тябре, будет сражаться за путевку на 
бразильский мундиаль по руковод-
ством все того же наставника Паулу 
Бенту. О том, что он продолжит рабо-
ту с командой, вне зависимости от ре-
зультата на чемпионате Европы, было 
объявлено еще в начале мая, более 
чем за месяц до старта Евро-2012…
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Георгий ЯРЦЕВ: С ТАКИМ 
ПОДХОДОМ К ДЕЛУ ПРОВАЛ 

СБОРНОЙ БЫЛ ОЖИДАЕМ
- Какой?
- Я придерживаюсь убежде-

ния, что сборная во время таких 
турниров должна жить в усло-
виях, где можно концентри-
роваться на работе, спокойно 
отдыхать и восстанавливаться. 
Как можно на чемпионате Евро-
пы селить команду в центре го-
рода?! Это же не пикник, не под-
готовка к товарищескому матчу. 
Речь ведь идет о соревновании, 
которое в карьере многих игро-
ков случается один раз, они 
должны быть полностью скон-
центрированы на игре. А когда в 
отеле ходят какие-то болельщи-
ки, игроки постоянно встреча-
ются с родителями и друзьями, 
нужной концентрации не до-
биться. Уверяю вас, это невоз-
можно сделать. Для меня до сих 
пор загадка – почему приняли 
такое решение.

Впрочем, был, пожалуй, и еще один 
неприемлемый момент.

- Заинтриговали…
- Как сборную на чемпионат Евро-

пы может вести уволенный тренер? 
Во всех странах перед этим турниром 
или продлевали контракты с настав-
никами, или откладывали решение до 
окончания чемпионата. У нас же Адво-
кат перед отъездом в Польшу уже был 
на новой работе, подписал контракт 
с голландским ПСВ. Только в России  
возможна столь вопиющая безответ-
ственность.

Во главе РФС нужна властная 
политическая фигура

- Кто теперь должен возглавить 
наш футбол?

- По моему мнению, это должна 
быть серьезная политическая фигу-
ра с очень большими властными пол-
номочиями, способная потребовать 
подробнейшего анализа, выработ-
ки принципиальных решений, чтобы 
разгрести всё это болото. Мы же дош-
ли до того, что наша молодежная сбор-
ная дома не в состоянии Албанию обы-
грать.

- Признаюсь, ваш ответ удивил. 
Ведь большинство специалистов 
только и говорят о том, что пост 
президента РФС надо наконец до-
верить полностью футбольному 
человеку.

- А меня удивляют разговоры об 
этом. Почему кто-то решил, что на 
должности президента РФС обязатель-
но должен быть бывший футболист 
или тренер? Работа ведь управленче-
ская, направленная на долговремен-
ное развитие и создание условий для 
сборных команд. Сейчас тот же Фур-
сенко может сказать: мы, мол, сделали 
всё, что могли, что соответствует дей-
ствительности. Возможно, даже пере-
борщили.

- Каким образом?
- Я уже говорил – на такой тур-

нир надо ехать выигрывать, с соот-
ветствующим настроем на работу, а 
не находиться среди болельщиков и 
родственников. Возвращаясь к кан-
дидатуре президента РФС, хотел бы 
заметить,что, конечно, было бы здоро-
во назначить на эту должность и фут-
больного, и государственного челове-
ка в одном лице – как, например, Тре-
тьяка в хоккее. Но, повторюсь, работа 
эта в первую очередь управленческая, 
подразумевающая принятие принци-
пиальных решений.

Где были партнеры 
Аршавина?

- Давайте вернемся на футболь-
ное поле и вспомним выступление 
сборной России в Польше. Как вы 
прокомментируете игру нашей ко-
манды?

- И в оценке игры сборной я не со-
гласен с иcтерией, которая сейчас под-
нялась вокруг Аршавина. Его клеймят 
за то, что он не оправдал надежд, сы-
грал на недостаточном уровне, не вы-
ручил команду. Подождите! Андрей, 
что, один играл? А где были его пар-
тнеры, в том числе выходившие на 
замену? Можно подумать, что только 
Аршавин провалился, а все остальные 
сыграли хорошо. Но ведь о таком слу-
чае практически каждый сыграл ниже 
своих возможностей и уж точно не так, 
как ожидали.

- Есть среди них все-таки те, кто 
не заслужил упреков?

- На мой взгляд, их только двое - 
Слава Малафеев и Игорь Денисов. К 

ним претензий не предъявишь.
- Что нашей команде не хватило 

в игре против Греции?
- Думаю, тактического разнообра-

зия не хватило. Очень уж однообраз-
но действовала команда. Соперники 
сгруппировали большие силы у своей 
штрафной, а в такой ситуации беспо-
лезно пробиваться через центр.

- Как нужно было играть, что де-
лать?

- Следовало упростить игру и боль-
ше использовать длинные передачи 
в штрафную. Требовался ведь всего 
один гол! Вышедшие на замену Павлю-
ченко и Погребняк сильны в игре «на 
втором этаже». Могли и сами забить, 
и скидку сделать. Уверен, если бы на 
них играли, они бы свой момент реа-
лизовали. Кстати, когда Аршавин наве-
сил на  Дзагоева, то армеец едва не за-
бил головой. Считаю ошибкой Адвока-
та, что он не поставил на эту игру Сем-
шова.

- Вместо кого?
- Вместо Глушакова. Денис хоро-

ший полузащитник, но в игре с гре-
ками нужнее был именно Семшов. Он 
ведь играл под руководством Дика в 
«Зените», а потому должен лучше взаи-
модействовать с Широковым, Денисо-
вым, Аршавиным, Погребняком… Но 
это мое мнение. Как и то, что в целом 
тактически мы сыграли очень слабо.

Зря Адвокат убрал 
Кержакова

- Что еще обращало на себя вни-
мание?

- Посмотрите, как разыгрывают 
«стандарты» ведущие сборные – там 
всегда кто-то один из игроков чаще 
всего подает справа и слева, потому 
что это наигранные комбинации, пар-
тнеры привыкают к манере исполне-
ния штрафных и угловых. У нас же за-
частую это происходит по принци-
пу: «да ладно, какая разница – кто у 
мяча оказался, тот и подаст». Нет, ре-
бята, есть разница, всё должно быть 
отрепетировано и натренировано. 
Еще нюанс – удары по воротам. Логич-
но, что при такой плотной и закрытой 
игре соперника игроки переходят к 
дальним ударам. Да только ведь бить 
надо по воротам, а не мимо. У нас же, 
кроме удара Денисова в матче с гре-
ками, ни один «выстрел» из-за преде-
лов штрафной не выглядел подготов-
ленным. И потому опасности они не 
представляли.

- Показалось, что голландский 
тренер излишне доверился некото-
рым игрокам?

- Я понимаю Адвоката, когда он го-
ворит, что держит на поле Аршавина 
потому, что тот может в любой момент 
создать остроту. Это действитель-
но так, и тот же пас Дзагоеву сделал 
именно Андрей. Но опять же – поче-
му надо упираться только в доверие 
к Аршавину? А почему мы не вспоми-
наем, что выпал из игры Широков? 
Очень весомая, кстати, фигура для 
средней линии. Или разве идеально 
сыграла оборона, допустившая ляп 
перед самым перерывом? Что же ка-
сается замен, то, по моему мнению, 
напрасно убрали Кержакова. Да, ему 
не удавалась реализация, но тем не 
менее играл-то Саша хорошо, полез-
но для команды. И расшатать оборо-
ну Греции мог именно он. Это именно 
его стихия – в столь плотной игре зе-
нитовец  обязательно бы нашел шанс 
забить. Павлюченко с Погребняком 
не удалось даже вдвоем создать го-
левой момент.

Игорь КОРОТЫГИН.

ФУТБОЛ. Евро-2012. Подводим итоги

Александр МОСТОВОЙ: ЕСЛИ НЕ ВОЗНИКНЕТ 
ФОРС-МАЖОРА, В ФИНАЛЕ ПОБЕДЯТ ИСПАНЦЫ

Бывший полузащитник сборной 
СССР и России Александр Мостовой, 
значительную часть своей футболь-
ной карьеры отыгравший за испан-
скую «Сельту», очень внимательно 
следит за перипетиями чемпиона-
та Европы, и его прогнозы сбыва-
ются. Вот и по поводу выхода в фи-
нал сборной Германии у Алексан-
дра были большие сомнения, кото-
рые в конечном итоге оправдались. 
Что же касается финала, то, несмо-
тря на все подвиги «Скуадры адзур-
ры», он ставит на нынешнюю сбор-
ную Испании, футбол в исполнении 
которой считает сильнейшим в Ев-
ропе, а может быть, и в мире.

Немцы получили урок 
итальянского

- Александр, во время нашей по-
следней беседы вы очень осторож-
но говорили по поводу перспектив 
выхода в финал сборной Германии. 
И ваши опасения оказались не на-
прасными…

- Скажу больше: уже после нашего 
разговора за день до матча я склонял-
ся к тому, что итальянцы могут обы-
грать немцев. В итоге так и получи-
лось. После провала нашей сборной, 
которая проиграла грекам и не вы-
шла из группы, поражение немецкой 
команды стало вторым сюрпризом на 
нынешнем чемпионате. Невыход из 
группы голландцев в расчет не беру. 
Все-таки там были три очень силь-
ные сборные, одна из которых долж-
на была остаться за бортом четверть-
финала.

- И все-таки, почему немцы про-
играли?

- А вы знаете, во многом потому, что 
все их называли фаворитами нынеш-
него Евро, хотя на нынешнем турни-
ре до полуфинала у немцев была толь-
ко одна тяжелая игра со сборной Пор-
тугалии, которая оказалась первой, и 
она не могла дать полного представ-
ление о силе команд. Но уже после 
этого стали раздаваться  дифирам-
бы по поводу отлаженной «немецкой 
машины» и совершенно не фиксиро-
ваться недостатки в ее игре. А огрехи 
имели место. Поэтому вполне логично 
было предположить, что урок команде 
Лёва кто-то должен преподнести. Гре-
ки на эту роль не годились, хотя у нем-
цев не все так гладко сложилось в по-
единке с ними. Другое дело итальян-
цы, которые сразу же вскрыли все ми-
нусы в игре сборной Германии и они 
стали вылезать из «немецкой маши-
ны», как прыщи на теле. Скажу боль-
ше: в каких-то моментах этого полу-
финала я видел совершенно беспо-
мощных немцев, которые не понима-
ли, что им делать, как остановить Пир-
ло и компанию. Потому что не смог-
ли перестроиться, видимо, полагая, 
что сейчас забьют итальянцам и все у 
них пойдет как по маслу - «Скуадра ад-
зурра» посыплется. В итоге забить не 
смогли, после чего пропустили после 
удара головой Балотелли и растеря-
лись… Только в перерыве Лёв сделал 
две замены, хотя менять Гомеса и По-
дольски нужно было еще на 30-й мину-
те матча. В итоге еще в первой полови-
не матча Балотелли оформил дубль. В 
то время как та же сборная Испании, 
уступая итальянцам в счете, сумела от-
ыграться по ходу матча, причем прак-
тически сразу же. И в дальнейшем на-
вязала сопернику свою игру, которая у 
нее отработана до автоматизма. Чего, 
опять же, не скажешь о немцах, маши-
на которых, как оказалось, дает сбои. 

Португалия ни в чем 
не уступала сопернику

- Получается, что финал Испа-
ния – Италия непредсказуем?

- Я остаюсь при мнении, что сбор-
ная Испании – фаворит финального 
поединка и всего чемпионата. Если, 
конечно, в этом матче не произойдет 
какой-то форс-мажор. В любом другом 
случае испанцы должны победить. 

- Между тем португальцев 
«Красная фурия» сумела обыграть 
только в серии пенальти…

- Так это и неудивительно, посколь-
ку основной состав сборной Порту-
галии играет за лучшие европейские 
клубы, а Криштиану Роналду, ско-
рее всего, по итогам нынешнего сезо-
на станет лучшим футболистом мира. 
Хотя для меня он все равно  второй по-
сле Месси. Неужели вы думаете, что, 
обладая таким составом, португальцы 
должны всей командой обороняться, 
пока не пропустят. Поэтому еще нака-

нуне матча я предполагал, что испан-
цам придется очень трудно в игре с 
ними. И еще одна сенсация  могла про-
изойти. Сборная Португалии провела 
один из своих лучших матчей. Она ни 
в чем не уступала сопернику, а порой 
даже превосходила его, хотя до сто-
процентных голевых моментов дело 
не доходило. Однако, что бы ни гово-
рили, сравнивая Испанию и Германию, 
нужно понимать, что король футбола 
– это мяч. И как только который те же 
итальянцы начали передавать его друг 
другу, - сборная Германии оказалась в 
прострации. А испанцы делают с этим 
мячом на поле всё, что хотят…

Как играет «Барса», 
тоже все знают…

- Однако помимо мяча есть еще 
и такое понятие, как «психология в 
футболе». И применительно к фи-
налу она может оказаться на сто-
роне «Скуарды адзурры», игроки ко-
торой более голодные до побед, не-
жели чемпионы мира и Европы. Или 
вы так не считаете?

- Я думаю, что сборная Испании 
еще не пресытилась от побед, к ее 
футболистам это не относится. С дру-
гой стороны, итальянцы в психологи-
ческом плане оказались сильнее нем-
цев. Что же касается «Красной фурии», 
то она никогда не отдаст мяч соперни-
ку. Не случайно ведь, что испанцы не 
оставили «Скуадру адзурру» за бор-
том плей-офф – не сыграли вничью 
(2:2) с хорватами. Хотя, конечно, кто 
знал, что итальянцы обыграют нем-
цев и выйдут в финал. Однако, мне 
показалось, в Испании многие оста-
лись довольны выходом сборной Ита-
лии из группы. Даже дель Боске гово-
рил, мол, рад тому обстоятельству, что 
именно со сборной Италии его коман-
да встретится в финале. Стало быть, 
знает, как играть против «Скуадры ад-
зурры». Итальянцы, кстати, тоже зна-
ют, что противопоставить испанцам…

- Знают, но при этом обыграть 
не могут.

- Вот именно. Против «Барселоны» 
тоже все знают, как нужно играть, но 
каталонцы за три года уже выигра-
ли всё, что можно. В нынешнем се-
зоне, правда, «Барса» в какой-то мо-
мент сбавила темп и Мадрид победил 
в Примере.

- Сборная Испании – это «Барсе-
лона» и «Реал» в одном флаконе. Как 
непримиримые соперники ужива-
ются в одной команде?

- Здесь нет никакой проблемы. Кто 
в основе сборной из «Реала»? Четве-
ро – да. Касильяс не в счет: он стоит в 
воротах и ловит мячи. Вальдес делал 
бы то же самое. Трое полевых игроков 
– Арбелоа, Серхио Рамос и Хаби Алон-
со по стилю очень подходят «Барсе-
лоне» и органично вписываются в со-
став сборной. К тому же они играют за 
свою страну и народ, за свой флаг. И 
этот патриотизм в крови у испанцев с 
детских лет. 

Прежде чем получить мяч, 
Пирло придется его отбирать

- Если по составу сравнивать 
двух финалистов, то в чем кон-
кретно Испания сильнее Италии и 
наоборот? Можете сделать такой 
расклад?

- Могу. Но во многом он будет в 
пользу сборной Испании, поскольку 
по именам я не вижу, в чем преиму-
щество итальянцев над «Красной фу-
рией». Хотя у «Скуадры адзурры», ко-
нечно же, есть свои козыри, с помо-
щью которых на нынешнем чемпиона-
те она дошла до фи-
нала. Но с Испани-
ей такая игра, как с 
немцами у итальян-
цев, не пройдет, по-
скольку подопеч-
ные дель Боске дей-
ствуют совершенно 
по-другому. 

- А чем бить 
«козырь» Пирло?

- Его нужно про-
сто закрыть, что-
бы он, как в матче 
с немцами, не имел 
возможности де-
лать всё, что хотел. 
Остальные игроки 
итальянской сбор-
ной под него под-
страивались. Но я 
думаю, что у нем-
цев просто не та-
кие техничные фут-

болисты, как Хави, Иньеста или Бу-
скетс. И прежде чем получить мяч, 
Пирло сначала придется его отнимать 
у испанцев, что сделать тяжело. Стало 
быть, итальянец не будет столько вла-
деть мяч, сколько он это делал в матче 
с Германией.  

- В финале будет открытый 
футбол или же в силу статуса мат-
ча на это не приходится надеяться?

- Полагаю, нас ожидает такой же 
поединок, какой обычно бывает меж-
ду итальянцами и испанцами, сыграв-
шими между собой за всю историю 
противостояния двух сборных уже не-
сколько десятков матчей. На стадии 
группового турнира  у них была инте-
ресная игра. Четыре года назад тоже… 
Словом, мы увидим хороший футбол с 
участием двух на данный момент силь-
нейших европейских команд, которые 
будут играть на результат. 

Открытием турнира 
стал Хорди Альба

- Кого из игроков можно назвать 
открытием нынешнего чемпиона-
та?

- Левого защитника сборной Ис-
пании Хорди Альба – это настоящее 
открытие. В сборной Италии, пожа-
луй, назову центрального защитника 
«Ювентуса» Бардзальи. Все остальные 
уже давно известны.

- Титул лучшего игрока кому от-
даете?   

- Полагаю, что он будет опреде-
лен после финала Испания – Италия. 
До полуфинала на это мог претендо-
вать Криштиану Роналду, который де-
монстрировал великолепную игру, но 
Португалия уже отправилась домой. 
Поэтому, кто блеснет в финале, тот, ви-
димо, и станет лучшим.

Тренеру не обязательно 
платить по 5-6 миллионов

- В заключение нашей беседы не 
могу не задать два насущных во-
проса: кто, на ваш взгляд, должен 
возглавить РФС и стать новым 
главным тренером сборной России?

- Лучше не спрашивайте. Скорее 
всего, что ни на один из вопросов я 
не отвечу, поскольку, когда, допустим, 
выбирают президента страны, то эта 
предвыборная гонка идет как минимум 
несколько месяцев и каждый кандидат 
предлагает свою программу. Здесь 
же отставка президента РФС произо-
шла неожиданно. Поэтому скажу лишь 
одно: ничего страшного не случится – 
придет другой человек и будет также 
руководить процессом. Что же каса-
ется тренера, то я не считаю, что ему 
обязательно нужно платить по 5-6 мил-
лионов евро за ту работу, которую он 
проводит в сборной, находясь в ней от 
силы по 50 дней в году.

- Между тем есть два мнения на 
сей счет. Первое – поставить во 
главе РФС «футбольного человека», 
второе – государственного чинов-
ника или политика, имеющего воз-
действие на различные структу-
ры. То же самое и в отношении тре-
нера – отечественный специалист 
или снова иностранец…

- По-моему, у нас уже кто только 
не был и президентом, и тренером: и 
свои, и чужие. Стало быть, кому пове-
зет, тот и встанет у руля. Меня вот толь-
ко никто никуда не приглашает. Уже 8 
лет как вне футбола. Но не звонят и не 
предлагают поработать. Хотя многие 
из тех ребят, с кем играл, уже трениру-
ют. Но я не расстраиваюсь. Жизнь про-
должается.

Андрей ГАЛУНОВ.   

Евро-2004. Александр Мостовой против сборной 
Испании.
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ФУТБОЛ. УЕФА. От первого лица

Мишель ПЛАТИНИ: ЕВРО-2020 МОЖЕТ ПРОЙТИ 
В 12-13 ЕВРОПЕЙСКИХ ГОРОДАХ

СЕГОДНЯ - ФИНАЛ

ИТАЛИЯ ПРОТИВ ИСПАНИИ, 
ПИРЛО ПРОТИВ ХАВИ

В преддверии матча аналитики УЕФА уделили особое внимание проти-
востоянию плеймейкера «Ювентуса» и сборной Италии Андреа Пирло и его 
коллеги по амплуа из «Барселоны» и сборной Испании Хави. Первый в каж-
дом матче задает темп, запомнился шикарным ударом со штрафного в ду-
эли с Хорватией, сделал несколько результативных передач и получил три 
награды лучшему игроку матча. Второй - яркий представитель стиля, ко-
торый сэр Алекс Фергюсон метко назвал «каталонской каруселью». И сде-
лал в Польше и Украине больше всех точных передач - 455, что на 101 боль-
ше, чем у Пирло.

гол! 1  июля  2012 г.

ТВ-ГИД
Воскресенье, 1 июля

ФУТБОЛ. Евро-2012. Финал. Испа-
ния - Италия. «Россия», 22.30.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. ЧЕ в Финлян-
дии. Финалы. «Россия-2», 16:55.

Понедельник, 2 июля
БАСКЕТБОЛ. Олимпийский квали-

фикационный турнир в Венесуэле. 
Мужчины. Россия - Корея. «Россия-2», 
19:25.

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. Кубок мира-
2013 в Москве. Отборочный турнир. 

РОССИЯ - Германия. «Россия-2», 17:10.

Вторник, 3 июля
ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. Кубок мира-

2013. Отборочный турнир. РОССИЯ - 
Польша. «Россия-2», 19:40.

ТЕННИС. Уимблдон-2012. Женщи-
ны. Одиночные четвертьфиналы. 
«НТВ-Плюс Теннис», 15:55.

Среда, 4 июля
ТЕННИС. Уимбл дон-2012. Мужчины. 

Одиночные четвертьфиналы. «НТВ-
Плюс Спорт Онлайн», 15:55.

БАСКЕТБОЛ. Олимпийский ква-
лификационный турнир. Мужчины. 
РОССИЯ - Доминиканская Республика. 
«Россия-2», 21:55.

ТЕННИС. Уимблдон-2012. Муж-
чины. Одиночные четвертьфиналы. 
«НТВ-ПЛЮС Теннис», 15:55.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. ЧР в Чебокса-
рах. Отбор на Олимпийские игры. 
«Россия-2», 18:20.

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. Кубок мира-
2013. Отборочный турнир. 1/8 фина-
ла. «Россия-2», 17:10. 

Пранделли знает 
чем «фурия» сильна

Напомним, что обе команды встре-
чались на групповом этапе, когда была 
зафиксирована ничья со счетом 1:1. 
Будут ли внесены коррективы? 

Наставник сборной Италии Чеза-
ре Пранделли подчеркнул, что его ко-
манда не отступится от атакующей фи-
лософии. «Я жду обычную сборную Ис-
пании: смелую команду, которая кон-
тролирует мяч и оказывает давле-
ние на противника. У испанцев самая 
надежная оборона на этом турнире. 
Даже когда они играют без нападаю-
щего, то все равно создают свободные 
зоны на половине поля соперников. 
Сила испанцев заключается не толь-
ко во владении мячом, но и в умении 
за него бороться, - сказал Пранделли. 
- Мы должны использовать свои шан-
сы и создавать численный перевес на 
определенных участках поля. Конеч-
но, мы не прогнозируем, что будем 
владеть инициативой с первой до по-
следней минуты. Тем не менее мы уме-
ем играть в свой футбол…»

Дель Боске 
каждого изучил под лупой

Главный тренер сборной Испании 
Висенте Дель Боске разобрал ита-
льянцев по персоналиям так, словно 
вводил в курс дела не журналистов, а 
своих подопечных на тактическом за-
нятии : «Сборная Италии очень изме-
нилась. Они здорово начали матч с 
нами, с тех пор все время прибавля-
ли. Итальянцы играют в очень сбалан-
сированный футбол. Они защищаются 
большой группой игроков, но в то же 
время создают много моментов в ата-
ке за счет двух относительно неизмен-
ных исполнителей в передней линии 
- Кассано и Балотелли.

Их поддерживают Маркизио и 
Монтоливо. Также в полузащите «Ску-
адры адзурры» действуют Пирло и Де 
Росси, которые пытаются диктовать 
свои условия сопернику. На правом 
фланге обороны полезен Маджо. В це-
лом сборная Италии немного похожа 
на нашу команду благодаря способно-
сти оказывать давление на своего оп-
понента. Трудно будет избежать этого 
давления, однако мы знаем, как вести 
себя в подобных ситуациях…»

После чего Дель Боске мог бы про-
цитировать коллегу Пранделли, ука-
зав при этом на фотографию Пирло: 
«Он в любой момент способен взвин-
тить темп, так что Италия постарается 
почаще играть через него. Другие фут-
болисты стараются предоставить Пир-
ло больше свободного пространства, 
чтобы он мог диктовать на поле свои 
условия». Задание Хави после такой 
мини-лекции яснее ясного…

Самые бегущие…
Любопытный факт: Испания и Ита-

лия - самые бегущие команды турнира. 
Статистики подсчитали, что почти 609 
километров набегали по полям Евро 
итальянцы - абсолютное достижение 
говорит о потрясающей физической го-
товности команды Чезаре Пранделли. 
Испанцы на втором месте - они прео-
долели 583 километра. А самым неуто-
мимым игроком стал Хорди Альба - но-
вичок «Барселоны» намотал на персо-
нальный спидометр 58 866 метров.

На пороге рекорда
У итальянцев, впрочем, тоже есть 

свой повод для гордости. Как извест-
но, в минувшем чемпионате и Кубке 
Италии «Ювентус», когда ворота ко-
манды защищал Джанлуиджи Буффон, 
не проиграл ни одного матча. Беспро-
игрышную серию выдающийся голки-
пер продолжил и в сборной на Евро-
2012. Если Италия станет чемпионом, 
Буффон станет автором выдающего-
ся достижения: абсолютно беспроиг-
рышный для вратаря сезон!

Дель Боске дал час на рандеву
В ожидании финального матча чем-

пионы мира и Европы расположились 
в центре Киева, но к ним не подобрать-
ся: отель «Опера», где отдыхают футбо-
листы, расположен на крутом спуске, 
что заставляет пешеходов выбирать 

более удобный маршрут. Наставник 
сборной Испании Висенте Дель Боске, 
убедившись, что его подопечным вряд 
ли кто помешает набраться сил, устро-
ил подопечным час свиданий с родны-
ми. Причем таким образом, чтобы ни-
кто не сбежал в самоволку - настав-
ник всех мог видеть на общекоманд-
ном обеде.

Свидетели передают: первым 
встречать семейный десант вышел 
полузащитник Санти Касорла. Взяв за 
руку маленькую дочурку, игрок ре-
тировался в лобби гостиницы. Столп 
испанской команды в середине поля 
Хаби Алонсо уже за полчаса до приез-
да супруги с двумя детишками обивал 
пороги входа. Полузащитник «Реала» 
на протяжении отведенного для об-
щения часа не отходил от любимых ни 
на секунду. Проводящий не самый луч-
ший сезон в карьере Фернандо Торрес 
практически не обращал внимания на 
вторую пловину, все время находясь 
рядом с сынишкой. Андрес Иньеста 
решил уединиться со своей матерью у 
черного выхода прямо на улице. Что-
бы спрятаться от глаз общественно-
сти, полузащитник «Барселоны» пе-
ремахнул через ограду и оказался на 
стоянке гостиницы, где к нему присое-
динилась мать. Около получаса Инье-
ста беседовал с мамой тет-а-тет, по-
сле чего к ним подошли сестра игрока 
вместе со своим избранником. 

VIP-персоны презрели бойкот
Встреча с родными наверняка до-

бавила испанцам положительных 
эмоций накануне матча против Ита-
лии. Кстати, «Красную фурию» во вре-
мя финала будет поддерживать бо-
лее 11 тысяч болельщиков. Среди них 
- премьер-министр Испании Мариано 
Рахой и принц астурийский дон Фели-
пе Хуан Пабло Альфонсо. Позиция Ев-
ропейского Союза, бойкотирующего 
Украину в связи с делом экс-премьера 
Украины Юлии Тимошенко, отбываю-
щей семилетний срок заключения в 
качановской исправительной коло-
нии в Харькове, им безразлична. 

Похоже, футбол победил идею бой-
кота, выдвинутую в ЕЭС, и в душах ита-
льянцев. Приехать на финал в Киеве 
собираются президент Италии Джор-
джо Наполитано и премьер-министр 
Италии Марио Монти.

The Guardian критикует Испанию
Английская The Guardian, исполь-

зовав любопытную статистику относи-
тельно контроля над мячом сборной 
Испании на последних турнирах (циф-
ры действительно интересные) обру-
шилась с критикой на игру чемпионов 
мира и Европы. Суть в том, что…

… на Евро-2008 сборная Испании в 
среднем владела мячом 56,6 процен-
та времени и на каждый ее удар при-
ходилось 27,4 паса; 

… на ЧМ-2010 эти показатели рав-
нялись 65,2 процента и 34,2 передачи;

… на Евро-2012 испанцы владеют 
мячом 67,4 процента времени и нано-
сят удар в сторону ворот после в сред-
нем 42,9 передач. 

Таковы цифры с тех пор, как сбор-
ную Испании возглавил Луис Араго-
нес, сделавший ставку на комбина-
ционную игру в середине поля. И га-
зета задается вопросом: «Не являет-
ся ли эта тенденция издевательством 
над здравым смыслом?» Возможно, пе-
ребор есть, но что, если Испания уве-
ренно обыграет Италию и станет с эти-
ми цифрами первой командой в мире, 
которая выиграла три турнира кряду?

Платини не согласен
Кстати, президент УЕФА Мишель 

Платини не согласился с тем, что Ис-
пания демонстрирует скучный футбол.

- Победами в последнее время 
сборная этой страны доказала жиз-
ненность своего стиля, основанного 
на технике и владении мячом, - под-
черкнул Платини. - Количество пе-
редач, которые совершают в каждой 
игре испанские футболисты, впечат-
ляет. Правда, их манера отличается 
от привычной, потому что они боль-
ше передач делают в середине поля, 
но все тренеры высоко оценивают ма-
стерство команды, хотя журналисты 
иногда его критикуют…

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Украина и Польша установили 
стандарт на будущее

- Хочу сказать, что всё достойно про-
шло. В плане организации развития и 
самого футбола Евро был лучшим, - ска-
зал президент УЕФА. - Я горд за евро-
пейский футбол, за Украину и Польшу. 
Они действительно показали, что могут 
принять такое соревнование. Народы 
двух стран отнеслись к делу с большим 
энтузиазмом, высоко подняли план-
ку и установили стандарт на будущее. 
Другим хозяевам чемпионатов теперь 
трудно будет продемонстрировать та-
кой же высокий уровень. Хочу сказать 
спасибо болельщикам: ирландским, 
шведским, польским, украинским… 
Многие не верили, что мы сможем сде-
лать такой чемпионат.

Уверен, что Евро-2012 оставит 
большое наследие для двух стран. 
Для экономики, инфраструктуры и для 
развития футбола. На чемпионате Ев-
ропы работали шесть тысяч волонте-
ров, восемь тысяч журналистов. Мно-
гие люди впервые приехали в Украи-
ну и Польшу. Считаю, что из всех чем-
пионатов Европы наиболее уникаль-
ным стал именно нынешний турнир, 
потому что к нему был огромный ин-
терес. Например, в Германии за матча-
ми Евро следило на 22 процента боль-
ше, чем за финалом Лиги чемпионов в 
Мюнхене. В Англии рост интереса вы-
рос на 66 процентов по сравнению с 
матчем той же Лиги чемпионов между 
«Манчестер Юнайтед» и «Барселоной». 
Огромный интерес к Евро был зафик-
сирован в Азии и США. 

Однако в дальнейшем, начиная с 
2020 года, мы этот турнир планиру-
ем проводить по всей Европе, а не в 
одной-двух странах. Речь будет идти 
о 12-13 городах. В декабре проведем  
встречу со всеми национальными фе-
дерациями, где обсудим этот вопрос. 
Словом, пока это только идея, но ре-
шение еще не принято.

- Не кажется ли вам, что болель-
щикам будет не по карману, если 
Евро-2020 пройдет во многих стра-
нах?

- Есть бюджетные авиалинии, мож-
но заплатить небольшие деньги, что-
бы добраться, скажем, из Лондона в 
Донецк.

- Речь идет о том, что каждая 
страна-участница будет пред-
ставлена лишь одним городом? Или 
городов может быть несколько?

- Каждый член Исполкома УЕФА бу-
дет думать над этой идеей. Пока мы схо-
димся на мысли, что речь может идти 
о 12-13 городах-хозяевах Евро. Однако 
их может быть больше. Например, 24 
или 32. Мы понимаем, что может воз-
никнуть много вопросов. Пока нужно 
принять политическое решение.

24 хорошие команды у нас есть
- Начиная с 2016 года на Евро бу-

дут играть по 24 команды. Может, 
стоит увеличить их число до 32?

- Не думаю, что это нужно делать. У 
нас ведь не чемпионат мира. Иначе по-
теряет смысл отборочный турнир. По-
этому пока нужно подумать, как про-
вести чемпионат Европы-2016. 

- Как будет проходить этот 
турнир?

- На четырех чемпионатах мира в 
1982-м, 1986-м, 1990-м и 1994-м годах 
было 24 участника. По этой же схеме и 
будем работать.

- Нет ли у вас  опасения, что уве-
личение количества участников 
приведет к снижению качества 
турнира?

- Не сомневаюсь, что в Европе мож-
но найти 24 хорошие команды. Кро-
ме сегодняшних участников есть еще 
Норвегия, Бельгия, Шотландия и дру-
гие. Убежден в том, что у нас есть воз-
можность получить такое количество 
хороших сборных. Надо понимать, что 
расширение важно для развития наци-
ональных федераций, футболистов и, 
следовательно, - для развития футбола.

Расизма не было
- По ВВС в преддверии Евро был 

показан документальный фильм, 
насколько опасно приезжать в 
Украину. Однако страна оказалась 
гостеприимной. Что вы думаете 
по этому поводу?

- Что касается расизма, то я думаю, 
каждый может сказать, что его здесь 
не было. Хотя расизм процветает во 
всех странах, и мы будем оберегать 
людей от этого.

Григорий СУРКИС: «Лучший ответ 
ВСС и Кэмпбелу дали английские бо-
лельщики, которые пронесли гроб 
по Донецку. Поражает единственное: 
как может человек, который не был 
в нашей стране, давать ей такие ха-
рактеристики! УЕФА, кстати, собрался 
предъявить иск ВВС за данный фильм.

Гжегож ЛЯТО: «Я тоже приглашаю 
всех вернуться в Польшу. Кто приез-
жал, тот всегда возвращается!»

Пусть победит сильнейший
- Согласны с мнением, что сбор-

ная Испании демонстрирует нуд-
ный футбол?

- Испания выиграла предыдущий 
чемпионат Европы, стала чемпионом 
мира, и вот она снова в финале. Поэтому 
можно говорить лишь о том, что эта ко-
манда привнесла новый стиль в футбол, 
который базируется на технических и 
тактических навыках. Все мы видим, как 
много передач выполняет испанская 
сборная на уровне средней линии.

- Во время турнира на хорват-
скую федерацию футбола нало-
жили штраф в 65 тысяч фунтов 
стерлингов за расистские сканди-
рования, а датский футболист Ни-
клас Бенднер заплатил за то, что 
показал свои трусы… Прокоммен-
тируйте это?

- Я не могу отвечать на данный во-
прос и влиять на решения Дисципли-
нарного комитета. Согласен я или нет, 
не имеет значения. Это независимая 
организация, которая принимает са-
мостоятельные решения.

- На нынешнем чемпионате Евро-
пы нет футболиста, который за-
бил больше трех голов. А вы в 1984 
году забили девять мячей…

- Забить девять мячей, поверьте, 
непросто. Сейчас все команды умеют 
обороняться. Хотя на нынешнем Евро 
мы видим наиболее атакующий футбол.

- Перед матчем с португальца-
ми испанцам не разрешили прове-
сти минуту молчания в память об 
умершем от рака футболисте Мик-
ки Роке. Почему это произошло?

- Знаю, что нас за это критиковала 
пресса. Однако мы не получали офи-
циального письма с такой просьбой.

- Испания может сотворить 
историю, если выиграет три тур-
нира подряд. Кто, на ваш взгляд, 
фаворит в завтрашнем матче?

- Я был нейтральным перед нача-
лом турнира. Хотел, чтобы голы за-
бивали игроки разных команд. Я втя-
нут в организацию, и моя роль в том, 
чтобы соревнование было проведено 
на должном уровне, а победит пускай 
сильнейший. Хотя выход Италии в фи-
нал стал для меня сюрпризом.

- Если говорить о сборной Фран-
ции, что вы думаете по поводу 
отставки Лорана Блана и дисква-
лификации Насри за оскорбление 

журналиста в микст-зоне?
- Я не буду комментировать отстав-

ку Блана. Насри заслужил наказание, 
но только не дисквалификацию на два 
года.

- Что вы думаете о Марио Бало-
телли и его поведении?

- Это фантастический игрок. Он хо-
рошо играет в атаке. Но по поводу его 
поведения тоже не буду говорить.

- Господин Суркис сказал, что не 
будет выдвигаться в президенты 
ФФУ на следующий срок. Какова на 
это ваша реакция?

- Он так решил. При этом он будет 
продолжать свою работу как член Ис-
полкома УЕФА. Могу сказать, что Гри-
горий Суркис сыграл очень важную 
роль для украинского футбола на про-
тяжении последних лет, сумел сделать 
всё необходимое для того, чтобы Евро 
в Украине прошел на должном уровне. 
Считаю, что и польская сторона долж-
на быть благодарна Суркису за то, что 
двум странам удалось провести такой 
турнир!

Пил много горилки
- Кто лучший игрок турнира?
- Я буду знать об этом больше по-

сле финала. Потому что лучший игрок 
всегда в той команде, которая выигры-
вает.

- Будете поддерживать внедре-
ние технологии взятия ворот?

- Я полностью против этой техно-
логии. Допустим, судья на линии не 
увидел, как мяч ушел за лицевую, но 
при этом арбитр не заметил и офсайд, 
который случился чуть раньше. Полу-
чается тогда, что нам придется исполь-
зовать технические средства и для 
определения положения «вне игры»? 
Или пересечение мячом боковой ли-
нии? Не думаю, что технология оста-
новит эти процессы. Пока мы читаем 
лишь статьи, слушаем высказывания, а 
решение на сей счет будут принимать 
ФИФА и ИФАБ.

- Чем занимались в свободное 
время?

- Много пил горилки (смех в зале). 
Ну а если серьезно, у нас были встре-
чи с национальными федерациями, 
с Исполкомом УЕФА, со СМИ. Я был 
очень замучен и хотел, чтобы всё по-
лучилось. Все были напряжены. Одна-
ко футбол никогда не останавливает-
ся: на следующей неделе стартует ква-
лификация Лиги чемпионов.

В своих выступлениях президент 
ФФУ Григорий Суркис и президент 
ФФП Гжегож Лято поблагодарили Ми-
шеля Платини за уникальную возмож-
ность провести чемпионат Европы в 
их странах и выразили уверенность, 
что их государства справятся с подоб-
ным делом и в будущем. 

Вадим ФЕДОТОВ, из Киева.

КСТАТИ
Идея Мишеля Платини о проведении Евро-2020 в 12-13 городах нашла отклик 

в умах российских футбольных функционеров, но они ее не одобрили. 
Так почётный президент РФС Вячеслав Колосков заявил, что «это какое-то ре-

волюционное предложение» и его сложно осмыслить. «В целом идея Платини 
- просто какая-то фантазия, - заявил Колосков.- У УЕФА есть масса других про-
блем, которыми нужно заниматься. В общем, неадекватная инициатива, к кото-
рой я отношусь скептически».

 Не понял, о чем идет речь, и первый заместитель президента РФС Никита 
Симонян. «Я, честно говоря, не совсем представляю, как это всё будет выгля-
деть, - сказал мэтр отечественного футбола. - Вот сейчас матчи отборочного 
турнира проводятся в каждой из стран - это понятно. Но как можно проводить 
финальный турнир в 12-13 городах, я не понимаю. Возможно, ему что-то не по-
нравилось в организации нынешнего турнира, но ведь и Польша, и Украина - это 
Европа. Возможно, речь идёт исключительно о Центральной и Западной Евро-
пе, а Восточная приниматься во внимание не будет. Но ведь так тоже нельзя».
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БАЛОТЕЛЛИ СРАЗИЛ ГЕРМАНИЮ НАПОВАЛ

гол!1 июля  2012 г.

НОВОСТИ «ЗЕНИТА»

ДАННИ  УЖЕ ТРЕНИРУЕТСЯ, 
АЛВЕШ ПОЛУЧИЛ ОТПУСК

ТРАНСФЕРЫ
Иракли сватает Кения в «Зенит»

Известный певец Иракли Пирцхалава, являющийся приятелем 21-летнего по-
лузащитника «Шальке-04» Левана Кения, проговорился, что грузинский футбо-
лист близок к переходу в «Зенит». «Насколько мне известно от наших общих дру-
зей, вопрос с переходом Кения в «Зенит» практически решён, - сказал Ирак-
ли. - Так что теперь буду болеть ещё и за питерский клуб!»

Словом, пока это всего лишь неофициальная информация. А вот продление 
Игорем Чеминавой контракта с «Зенитом» - это факт. Соглашение защитника с 
клубом пролонгировано на год – до 30 июня 2013-го.

«Локомотив» готов платить Диего 9,5 млн евро в год
Московский «Локомотив» готов заплатить за полузащитника немецкого 

«Вольфсбурга» Диего 10 миллионов евро. При этом самому футболисту пред-
лагается умопомрачительный трехлетний контракт с зарплатой 9,5 миллионов 
евро в год. Как сообщает Bild, отец и агент игрока Джаир да Кунья уже прибыл 
в Москву для переговоров. В услугах полузащитника заинтересованы также 
бразильский «Фламенго» и мадридский «Атлетико», за который Диего играл в 
прошедшем сезоне на правах аренды. В испанском клубе он отыграл 42 матча, 
в которых забил шесть мячей.

«Спартак» еще надеется договориться с Диарра
 Московский «Спартак» еще надеется пополниться полузащитником сборной 

Франции и мадридского «Реала» Лассаной Диарра, которому сделано соответ-
ствующее предложение. Однако, как сообщает генеральный директор «красно-
белых» Валерий Карпин, ждать решения «опорника», который «ходит по Европе 
и собирает с клубов предложения», целую вечность «Спартак» не будет, но при 
этом своего интереса к французу не скрывает. 

Бердыев присмотрел португальца Фернандеша
В поисках усиления состава находится и казанский «Рубин», взоры которого 

обращены к Турции. Курбан Бердыев присмотрел там полузащитника «Бешик-
таша» португальца Мануэла Фернандеша, - сообщает Milliyet. Речь, правда, пока 
идет о предполагаемой стоимости футболиста, после чего Казань будет думать.

Самедов обвинил Силкина в лукавстве
Новоиспеченный полузащитник «Локомотива» Александр Самедов заявил в 

эфире «Радио спорт», что на его уходе из «Динамо» настоял наставник «бело-
голубых» Сергей Силкин. «Если в моем переходе решающую роль сыграла сумма 
контракта, предложенного «Локомотивом», то я бы сделал это намного раньше и 
не подписывал бы с «Динамо» четырехлетнее соглашение, – сказал футболист. 
– Это было полгода назад, и тогда я очень хотел выступать за «бело-голубых». 
Силкин многого недоговаривает. Я ожидал высказываний с его стороны, но все-
таки не думал, что он обоснует мой переход деньгами. Возможно, ему не хвати-
ло смелости сказать правду. Уверен, что правда на моей стороне, этот человек 
лукавит. Ему есть что сказать, как и мне, но я не думаю, что это уместно в данной 
ситуации. Уверен в том, что поступил правильно».

Павел Погребняк: Обязан думать о семье…
Нападающий сборной России Павел Погребняк согласовал условия контрак-

та с «Редингом», - сообщает официальный сайт английского клуба. Футболист 
успешно прошёл медицинское обследование, и теперь ему осталось только по-
лучить разрешение на работу в Великобритании.

При этом в интервью «Известиям» Погребняк заявил, что «от предложения 
«Рединга» невозможно было отказаться». «Фулхэм» не готов был улучшить усло-
вия моего личного контракта, - сказал он. - А у меня семья, растут дети, и я в пер-
вую очередь обязан думать и заботиться о них, если говорить о финансовой сто-
роне вопроса. Я уже не говорю о том, что хозяином клуба является российский 
бизнесмен, и команда базируется в Лондоне. Поэтому абсолютно уверен, что по-
ступил правильно, перейдя именно в «Рединг». Мальчиками для битья мы точно 
не будем! У нас хорошая команда, насколько я успел понять. Как бы это сейчас ни 
звучало, скажу, что мы будем ставить перед собой высокие цели».

Кстати, «Рединг», которым владеет Антон Зингаревич, предложил Погребняку 
30 тысяч фунтов в неделю, что является самой высокой зарплатой в истории клуба. 

«Зенит» отправился на второй сбор  
в Португалию, где на базе «Кашкаде», 
что в городе Лагуш,  пробудет  до 6 
июля. Тренерский штаб «сине-бело-
голубых» взял с собой голкиперов 
Юрия Жевнова, Вячеслава Малафее-
ва, Егора Бабурина и Артема Леонова; 
защитников Александара Луковича, 
Доменико Кришито, Игоря Чеминаву, 
Александра Анюкова, Андрея Иванова, 
Дениса Терентьева, Микаэля Лумба, То-
маша Губочана и Николаса Ломбертса; 
полузащитников Игоря Денисова, Ро-
мана Широкова, Константина Зыряно-
ва, Сергея Семака, Виктора Файзули-
на, Владимира Быстрова; нападающих 
Александра Кержакова, Максима Ка-
нунникова, Луку Джорджевича, Данилу 
Ящука и Александра Бухарова.

В Португалии к команде присоеди-
нился продолжающий восстановление 
после травмы Мигель Данни. Другой 
португалец - защитник Бруну Алвеш, 
игравший за сборную своей страны  на 
чемпионате Европы, получил от тре-
нерского штаба краткосрочный отпуск.

Кстати, говорить о полноценном 
возвращении в строй Данни, у которо-
го был разрыв крестообразных связок, 
пока рано. Сам атакующий полузащит-
ник сроком своего возвращения на 
поле называет конец августа, либо на-
чало сентября. И на сборе в Лагуше во 
время вечерних тренировок команды 
он занимается в зале под присмотром 
тренера по физподготовке Альберто 
Бартали и врача-физиотерапевта Пав-
ла Плешкова.  «Пока же я готов лишь 
на 50 процентов», - цитирует порту-
гальца официальный сайт «Зенита».

Естественно, что футболисты питер-
ского клуба с интересом наблюдают 
за перипетиями чемпионата Европы. 
Но оценивают происходящее на по-
лях Украины и Польши по-разному. Так 
голкипер «Зенита» Юрий Жевнов дели-
катно предпочитает не расспрашивать 
зенитовских «сборников» о том, почему 
они не вышли из группы. «Если ребята 
захотят рассказать о каких-то нюансах - 
послушаю с удовольствием, а сам лезть 

в душу, бередить этой темой не буду»,  
- говорит вратарь. 

А вот бельгиец Николас Ломбертс 
уверен, что в финале победят итальян-
цы.  «Надеюсь, Италия выиграет. Испа-
ния играет скучновато. То есть  футбо-
листы там все  хорошие, но играют они 
не особо весело, - полагает защитник 
«Зенита». -  Италия демонстрирует бо-
лее прямолинейный футбол, мне это 
по душе. Хорошо, что итальянцы обы-
грали немцев в полуфинале, которые 
были не похожи сами на себя».

Переживает Ломбертс и за свое-
го партнера по обороне «сине-бело-
голубых» Бруну Алвеша. «Я очень сожа-
лел, что ему не удалось реализовать пе-
нальти, - вздыхает Николас. - Пару сан-
тиметров вниз, и всё бы было иначе. На-
деюсь, что он сможет это пережить, по-
скольку ситуация не самая приятная».

Между тем с 2 июля стартует прода-
жа билетов на матч за Суперкубок с ка-
занским «Рубином», который состоит-
ся в Самаре 14 июля (начало в 16.00). 
По решению организаторов петер-
бургским болельщикам на самарском 
стадионе «Металлург» выделено 8000 
мест: по цене 300 рублей в продажу по-
ступят билеты на 9 и 10-й секторы, за 
1000 рублей можно будет приобрести 
билет в 5-й сектор и за 6000 рублей - 
VIP-билет с включенным фуршетом. 

С 2 по 8 июля в кассе № 1 стадио-
на «Петровский» билеты смогут при-
обрести владельцы абонементов се-
зона-2011/12 и -2012/13, а также бо-
лельщики, включенные в списки офи-
циального фан-клуба «Зенита». С 9 по 
13 июля в кассах начнется свободная 
продажа при предъявлении паспор-
та с регистрацией в Санкт-Петербурге 
или Ленинградской области.

КУБОК КОНФЕДЕРАЦИЙ-2013
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С ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ
Мы пропустили удар и потеряли организацию

Йоахим ЛЁВ, главный тренер сборной Германии:
- После первого пропущенного мяча, которого можно 

было и избежать, мы перестали действовать организован-
но. Ну а потом итальянцы забили снова. Во втором тайме мы 
бились изо всех сил и сделали всё возможное, чтобы оты-
граться, но мяч упорно не шел в ворота.

Если сейчас рассуждать о нашем составе, я могу согла-
ситься, что кое-что нужно было сделать по-другому. Марио 
Гомес забили три мяча на турнире и здорово работал на тре-
нировках. Я очень хотел видеть на поле и Тони Крооса, по-
скольку он мог прорваться сквозь полузащиту соперника. 
Пропустив первый гол, мы на какое-то время выпали из игры. 
В перерыве я обязан был делать замены. Нужно было риско-
вать, пытаться сделать хоть что-то.

Эта команда провела два отличных года, добилась суще-
ственного прогресса. Мы выиграли 15 матчей кряду. Сегод-
ня мы уступили очень сильному сопернику, у которого от-
личная средняя линия и два быстрых форварда. Просто се-
годня они были чуть лучше, эффективнее действовали в за-
вершающей стадии атаки, и надо это признать. Чезаре Пран-
делли полностью перестроил сборную - теперь они играют в 
позитивный футбол. Именно такой игры я и ждал от итальян-
цев сегодня. Когда они ведут в счете, отыграться невероятно 
сложно, но мы смогли хотя бы отквитать один мяч.

Идея была проста - сыграть в футбол
Чезаре ПРАНДЕЛЛИ, главный тренер сборной Ита-

лии:
- Считаю, мы отлично подготовились к этой игре. Безу-

словно, это не единственный залог успеха - надо еще и вы-
полнить свой план в нужный момент. Мы знали, что нем-
цы здорово действуют на флангах. Старались контроли-
ровать мяч и хорошо действовать в полузащите. Да, по-
рой мы рисковали, но в итоге Антонио Кассано часто ока-
зывался один на один со своим опекуном, что позволяло 
Марио Балотелли врываться в свободные зоны.

Балотелли был великолепен, как и вся команда. Мне 
действительно надо, чтобы команда горела идеей, и Бало-
телли на это согласился. Он постоянно открывался, много 
двигался и провел очень хороший поединок. Не выклю-
чался из игры, был сосредоточен и сконцентрирован, де-
лал все в точности так, как я его просил. Я сделал замену, 
потому что видел, что что-то не так, и не хотел рисковать.

Я очень горжусь этими игроками, это отнюдь не только 
моя победа. Сборная Германии - отличная команда, но у 
нас были мысли, как играть в этом матче. Мы всегда пыта-
лись прежде всего играть в футбол, с самого начала. Игро-
ки действительно поверили и загорелись этой идеей. Я 
всегда хотел, чтобы мы играли именно в такой манере, по-
тому что уровень мастерства нам это позволяет.

ИТАЛЬЯНЦЫ ПОСЛЕ МАТЧА
Просто поверили в себя

Нападающий Марио БАЛОТЕЛ-
ЛИ:

- Отличный матч, но в концовке нам 
пришлось туго. Но важнее всего, что 
мы добились результата и выиграли. 
В первом голевом эпизоде я получил 
прекрасный пас от Кассано, а во вто-
ром случае отличную передачу отдал 
Монтоливо. Ударил и забил! Мы по-
стоянно демонстрировали агрессию. 
Испанцы по сравнению с Германией 
играют в другой футбол. Но мы знаем 
их сильные стороны и способны со-
перничать с кем угодно.

Защитник Джорджио КЬЕЛЛИНИ:
- Мы действительно верили, что 

способны сыграть хорошо и победить. 
При этом здорово сыграли у чужих во-
рот и боролись друг за друга до 95-й 
минуты. 

Защитник Андреа БАРДЗАЛЬИ:
- Вели со счетом 2:0 и могли забить 

третий гол. Затем, правда, пережили 
две-три сложные минуты, но сопер-
ник ведь силен. Впрочем, наша оборо-
на всегда действует организованно. 
Каждый знает, что ему делать. 

НЕМЦЫ ПОСЛЕ МАТЧА
Сейчас в раздевалке многие плачут…

ЗА ЕВРОПУ СЫГРАЮТ ИСПАНИЯ И ИТАЛИЯ
После выхода в финал Евро-2012 

сборная Италии получила путевку на 
Кубок конфедераций, который прой-
дет с 15 по 30 июня 2013 года в Бра-
зилии. Вне зависимости от исхода вос-
кресного матча, именно итальянцы 
будут представлять Европу, посколь-

ку Испания едет на турнир как чемпи-
он мира-2010. 

На турнире также сыграют Брази-
лия (хозяйка ЧМ-2014), Япония (обла-
датель Кубка Азии), Мексика (облада-
тель Кубка КОНКАКАФ), Уругвай (об-
ладатель Кубка Америки) и Таити (об-

ладатель Кубка наций Океании). Вось-
мым участником станет победитель 
Кубка африканских наций-2013.

Напомним, что два последних Куб-
ка Конфедераций (2005 и 2009) выиг-
рала Бразилия. Представители Старо-
го Света - Германия и Испания соответ-
ственно - финишировали на этих тур-
нирах на 3-м месте.

Капитан сборной Германии Фи-
липп ЛАМ:

- Мы совершили несколько глупых 
ошибок, подарив итальянцам голевые 
моменты. Во втором тайме мы сдела-
ли всё возможное, отдали борьбе все 
силы, но отквитали один мяч слишком 
поздно. А ведь вскоре после перерыва 
у нас была идеальная возможность для 
взятия ворот. Забей мы тогда, у нас был 
бы шанс затем сравнять счет и вырвать 
победу. Нет, мы не должны были позво-
лять сопернику забивать так легко.

Сборная Италии - очень техничная 
команда. Если допускать такие оплош-
ности, как мы в обоих голевых эпизо-
дах, проблемы обязательно будут. На-
верное, это просто был не наш день. 
Обидно, ведь у нас был огромный по-
тенциал. Однако если не можешь вос-
пользоваться этим потенциалом или 
действуешь недостаточно умно, то про-
игрываешь матчи вроде сегодняшнего.

Полузащитник Бастиан ШВАЙН-
ШТАЙГЕР:

- Итальянцы играли очень умно. Их 
тактическая схема наиграна до совер-

шенства, и противостоять такой ко-
манде невероятно сложно. Они иде-
ально воспользовались своим момен-
том, открыв счет. Им помогла наша 
ошибка, а отыграться мы так и не смог-
ли. Второй гол был еще обиднее, и 
наше положение в дуэли с такой опыт-
ной командой стало критическим.

Думаю, нам не хватило и настроя, и 
удачи. В ключевых ситуациях мяч от-
скакивал к соперникам. Мы очень ста-
рались, зная, что можем нарваться на 
быструю контратаку, и почти смогли 
сравнять счет. Ничего, к следующему 
турниру мы будем сильнее…

Нападающий Мирослав КЛОЗЕ:
- Мы не показали своего истинно-

го лица. Возможно, отнеслись к сопер-
нику с чересчур большим уважением. 
Сейчас в раздевалке многие плачут, и в 
этой ситуации можно лишь попытать-
ся успокоить ребят добрым словом. 
Сейчас мне трудно говорить об этом, 
но вполне может быть, что я останусь 
в сборной Германии еще на два года, 
дабы в 2014-м реабилитироваться за 
сегодняшнюю неудачу.

ЛУЧШИЕ БОМБАРДИРЫ

ОБГОНИТ ЛИ БАЛОТЕЛЛИ ДЗАГОЕВА?
курентов, выбывших из борьбы на бо-
лее ранних стадиях. Сейчас сразу пя-
теро игроков, в том числе и россия-
нин Алан Дзагоев, возглавляют спи-
сок лучших бомбардиров. Самый ре-
альный шанс стать единоличным ли-
дером списка сохраняет нападающий 
сборной Италии Марио Балотелли. 
Все остальные футболисты, также за-
бившие по три гола, смотрят финал по 
телевизору.
Алан Дзагоев (Россия) .  . . .  . . .  . . .  . . 3
Марио Манджукич (Хорватия)  . . .  . . 3
Марио Гомес (Германия)  . .  . . .  . . .  . . 3
Марио Балотелли (Италия)  . . .  . . .  . . 3
Криштиану Роналду (Португалия)  . . 3

Впрочем, свое слово еще могут ска-
зать в решающем матче Евро забив-
шие по два мяча испанцы Фернандо 

Торрес, Хаби Алонсо и Сеск Фабрегас. 
Трудней задача стоит перед итальян-
скими форвардами - дубль позволит 
Антонио Ди Натале, Антонио Кассано 
и Андреа Пирло, отметившимся од-
ним точным ударом, лишь догнать ли-
деров…

Глядя на список бомбардиров, пре-
зидент УЕФА Мишель Платини не силь-
но рискнул с прогнозом, отметив, что 
вряд ли кому-то на Евро-2012 удаст-
ся побить его рекорд результативно-
сти на чемпионатах Европы. «Думаю, я 
могу спать спокойно - вряд ли кто-то 
сможет повторить мое достижение в 
этом году. Шучу, конечно», - добавил 
Платини, забивший рекордные де-
вять голов в пяти матчах чемпиона-
та Европы 1984 года.

В споре бомбардиров даже накану-
не финала лучшие голеадоры команд, 
претендующих на титул, пока не суме-
ли по итогам пяти матчей обойти кон-

Дубль форварда «Манчестер Сити» 
оставил бундестим только с бронзовы-
ми медалями, что в Германии сочтено 
за провал. Впрочем, наставник немец-
кой команды Йоахим Лёв остается у 
руля сборной. И это только подчерки-
вает триумф Балотелли - в этот вечер 
у итальянцев нашелся игрок, который 
был просто неудержим… 

Немцы начали уверенно: уже на 5-й 

минуте Матс Хуммельс бил в упор по-
сле розыгрыша углового, однако на 
линии ворот оказался Андреа Пирло, 
лишивший Германию верного гола. 
Давление бундестим было мощным: 
первый удар в створ итальянцы нанес-
ли лишь на 18-й минуте. Тем не менее 
они же и забили. Балотелли выиг рал 
верховую борьбу у Бадштубера после 
навеса Кассано - 0:1! 

Бундестим продолжала угрожать 
воротам Буффона, который постоянно 
был в игре. Но Балотелли опять пере-
черкнул все усилия немцев. После пе-
редачи Монтоливо со своей полови-
ны поля герой матча с мячом домчал-
ся до линии штрафной и вогнал снаряд 
в правую «девятку» - 0:2!

После перерыва немцы продолжали 
подавать угловые, в дебюте второго тай-
ма Лам упустил шанс забить гол, пробив 
выше ворот. На мощный же удар Ройса 
со штрафного каким-то чудом среаги-
ровал Буффон, кончиками пальцев пе-
реведший мяч в перекладину…

В добавленное время Озил реали-
зовал пенальти, но это был лишь «гол 
престижа». Италия вышла в финал, 
Германия отправляется с бронзой до-
мой. «Черная немецкая серия» в мат-
чах против «Скуадры адзурры», начав-
шаяся 50 лет назад, продолжается. На 
чемпионатах мира и Европы бунде-
стим не может победить итальянцев 
уже восемь матчей кряду…

МАТЧ №30
Германия - Италия - 1:2 

Голы: Балотелли, 20 (0:1); Балотелли, 36 (0:2); Озил, 90 +2 - пенальти (1:2).
Германия: Нойер, Дж. Боатенг (Мюллер, 71), Хуммельс, Бадштубер, Лам, 

Швайнштайгер, Хедира, Кроос, Озил, Подольски (Ройс, 46), Гомес (Клозе, 46). 
Италия: Буффон, Бальцаретти, Бардзальи, Бонуччи, Кьеллини, Пирло, Мар-

кизио, Монтоливо (Т. Мотта, 64), Де Росси, Балотелли (Ди Натале, 70), Кассано 
(Диаманти, 58). 

Предупреждения: Балотелли, 37; Бонуччи, 60; Де Росси, 84; Т. Мотта, 89; 
Хуммельс, 90+5.

Судья - Стефан Ланнуа (Франция).
28 июня. Варшава. «Национальный стадион». 55 540 зрителей. 

Лучший игрок матча - Андреа Пирло (Италия)
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Олег САЛЕНКО: 
К ФИНАЛУ ИТАЛИЯ ВЫШЛА 

НА ПИК ФОРМЫ
Киевский финал может стать лебединой песней «Красной 

фурии» и трамплином для взлета «Скуадры адзурры»

1 июля 2012 г.гол!
ФУТБОЛ. Заметки с Исполкома УЕФА

ЮНОШЕСКАЯ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ СТАРТУЕТ 
УЖЕ СЛЕДУЮЩЕЙ ОСЕНЬЮ!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Напомним, что сегодня УЕФА прово-

дит уже один турнир для юношей до 19 
лет - чемпионат Европы для сборных. 
Однако теперь состязаться предстоит 
клубам, которые, в отличие от нацио-
нальных команд, пробивающихся на 
юношеский Евро, будут избавлены, как 
мы уже говорили, от квалификации. 

Таким образом, если «Зенит» в стар-
тующем уже в этом месяце чемпиона-
те России-2012/13 займет «лигочемпи-
онское» место, то клуб автоматически 
делегирует в Европу две команды - 
взрослую и молодежную (U-19). Такого 
турнира, в котором юношеские коман-
ды играли бы на протяжении длитель-
ного времени, в Европе еще не было. 
Максимально юношеские команды 
(вышедшие в финал) проведут по 10 
матчей. Шесть поединков состоятся в 
групповом турнире в соответствии с 
календарем взрослых команд, осталь-
ные четыре - в плей-офф. 

Напомним, что матчи Лиги чемпио-
нов на вылет начинаются со стадии 1/8 
финала. Здесь по весне для юношей 
будет сделано послабление - в каждом 
раунде будет проводиться по одному 
матчу, что в сумме и составит макси-
мум десять игр в сезоне для каждой ко-
манды. При этом полуфиналы и финал 
пройдут на нейтральных стадионах.

Эксперимент просуществует два 
года, после чего УЕФА решит, имеет ли 
он право на дальнейшее существова-
ние. А мы уже сейчас обращаем взо-
ры на юношеские команды «Зенита», 
особенно старших возрастов, игроки 
которых могут принять участие в юно-
шеской Лиге чемпионов. 

В сборной России 1994 года рож-
дения «Зенит» представляют четыре 
футболиста - вратари Артем Леонов 
и Антон Цветков, защитник Кирилл 
Костин и полузащитник Илья Зуев. В 
сборной 1995 года рождения высту-
пают три игрока «сине-бело-голубых» 
- вратарь Александр Васютин, полуза-
щитник Александр Закарлюка и на-
падающий Данила Ящук. В команде 
1996 года рождения играют пятеро 
петербуржцев - вратари Игорь Обухов 
и Максим Рудаков, защитник Роман 
Кривулькин, нападающие Алексей 
Гасилин и Рамиль Шейдаев. В коман-
де 1997 года рождения два посланца 
«Зенита» - защитник Владислав Ники-
тин и полузащитник Сергей Иванов. 
Эти ребята уже на виду, но, думается, в 
юношеской Лиге чемпионов зажгутся 
и новые звезды «Зенита»…

Лига чемпионов поделится 
с Лигой Европы деньгами
На Исполкоме УЕФА было также 

решено, что Лига Европы получит до-
полнительные 40 миллионов евро от 
Лиги чемпионов. Об этом сообщил 
на пресс-конференции генеральный 
секретарь УЕФА Джанни Инфантино. 
Сделано это, чтобы «повысить соли-
дарность между клубами» и сократить 
финансовый разрыв между участника-
ми двух еврокубковых турниров. 

Примерно 31,5 миллиона евро 
передадут в Лигу Европы клубы, уча-
ствующие в Лиге чемпионов, и 8,5 мил-
лиона - УЕФА. Кроме того, по прогнозу 
Инфантино, доходы обоих еврокубков 
в ближайшие три года возрастут - так, 
прибыль Лиги чемпионов увеличится 
и в год составит около 1,34 миллиарда 
евро. Выручка в Лиге Европы выйдет 
на цифру 225 миллионов евро.

Заметим, что согласно данным 
УЕФА, победитель Лиги чемпионов 
минувшего сезона (2011/12) мог зара-
ботать 31,5 миллиона евро, не считая 
бонуса из маркетингового пула. Побе-
дитель лиги Европы - примерно в пять 
раз меньше, 6,44 миллиона, не считая 
все того же бонуса.

Еще более велик был разрыв между 
рядовыми бойцами обоих турниров. 
Участники группового турнира Лиги 
чемпионов заработали как минимум 
7,2 миллиона, а «групповики» из Лиги 
Европы - как минимум по миллиону.

Почти два десятка игроков 
поработали на «Зенит»

Станут богаче и клубы - и эти при-
были связаны с нынешним чемпиона-
том Европы. Сумма выплат клубам от 
доходов, вырученных от проведения 
финальной стадии Евро-2012, состав-
ляет 100 миллионов евро. Всего же 
разбогатеют, в разной, конечно, сте-
пени, около 580 клубов из всех 53 на-
циональных ассоциаций УЕФА.

40 миллионов евро будут выделены 
для тех клубов, чьи футболисты уча-

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Мало кто ожидал увидеть ита-

льянцев даже в полуфинале...
- Возможно, многих ввели в за-

блуждение результаты товарищеских 
матчей. Только в них как раз не нужно 
раскрывать заранее все козыри. «Ску-
адра адзурра» очень грамотно вышла 
на пик формы, а то, что эта команда 
по-прежнему входит в число европей-
ских грандов, очевидно. На нынешнем 
чемпионате вообще в полуфинале не 
оказалось «темных лошадок», как это 
случалось на последних Евро. Да и в 
четвертьфинал из трех групп вышли 
фавориты. 

Посмотрим, как сыграет 
Балотелли в финале

- После дубля Марио Балотелли 
в полуфинале многие поспешили 
назвать темнокожего итальянца 
новой звездой мирового футбола...

- С подобными оценками я бы не 
спешил. До звезды ему еще расти и 
расти. Отличительной особенностью 
звездного игрока является умение 
демонстрировать свой класс в каж-
дой игре. Ну или почти в каждой. 
Балотелли пока «выстрелил» всего в 
одной, причем обязательно нужно от-
дать должное его партнерам. С таких 
передач грех не забить. Посмотрим, 
как форвард «Манчестер Сити» будет 
выглядеть в финале. Ведь против ис-
панцев даже Криштиану Роналду, ко-
торый в двух предыдущих встречах 
делал результат, ничего особенного 
не смог показать. 

- Итальянцы на нынешнем чем-
пионате превзошли всех в тактике, 
играя в каждом матче по-разному и 
добиваясь нужного результата...

- Это фирменный знак итальян-
ского футбола. Они умело варьируют 
тактику, в зависимости от соперника, 
и грамотно выстраивают турнирную 
стратегию. Именно так они и стали 
чемпионами мира шесть лет назад. Ис-
панцы же, наоборот, действуют так, что 
соперникам приходится под них под-
страиваться. Тем интереснее видится 
мне финальное противостояние. 

- Многие итальянские специали-
сты говорят, что в свое время учи-
лись тактике у Валерия Лобанов-
ского...

- Возможно, так оно и было, но го-
ворить о каком-то влиянии Лобанов-
ского на итальянский футбол не стал 
бы. Валерий Васильевич никогда не 
давал установки прижиматься к сво-
им воротам или выманивать сопер-
ника к штрафной, освобождая зоны 
для контратак. «Скуадра адзурра» так 
играет. И на нынешнем Евро тоже. Если 
тактика приносит успех, почему бы ее 
не использовать? Не удивлюсь, если и 
в финале команда Чезаре Пранделли 
будет играть «вторым номером». Ведь 
в этом матче результат затмит всё. 

«Красная фурия» имеет шанс 
войти в историю

- Испанцам на нынешнем чемпи-
онате очень не хватает на острие 
атаки такого игрока, как Давид Ви-
лья?

- Такого игрока, как Вилья, мечтает 
иметь на острие атаки любой тренер. 
Испанцы впереди очень креативны. 
Неизвестно, с какого фланга пойдет 
у них атака, или они предпочтут на-
нести решающий удар по центру. Всё 
начинается в средней линии, где у Ви-
сенте дель Боске собраны настоящие 
звезды. 

- Испанцы близки к успеху уже на 
третьем крупном турнире подряд. 
Выиграть вслед за чемпионатами 
Европы и мира еще один Евро пока 
не удавалось ни одной великой сбор-
ной...

- Испанцы очень долго ничего не 
выигрывали, хотя «Реал» и «Барсело-
на» всегда выделялись на клубном 
уровне. Да и в других командах При-
меры было немало великолепных 
мастеров. Для нынешней испанской 
сборной Евро-2012 может стать сво-
еобразной лебединой песней. Нужно 
выиграть киевский финал и войти в 
историю. Ведь после завершения тур-
нира в «Красной фурии» неизбежно 
должна начаться смена поколений. 

- Итальянцам это не грозит?
- У них сейчас уже вышло на аванс-

цену новое поколение, жадное до 
больших побед. Для них Евро-2012 
может стать первой ступенькой.

- До полуфинала едва ли не един-
ственной командой, способной про-
тивостоять действующим чем-
пионам мира и Европы, считалась 
Германия...

- Мне кажется, что Йоахим Лёв 
ошибся с выбором состава и тактики. 
Да и разговоры о статусе фаворитов 
не пошли на пользу бундестим. Ко-
нечно, это очень молодая и перспек-
тивная команда, но она могла стать 
чемпионом уже на Евро-2012. На груп-
повом этапе немцы смотрелись очень 
мощно, но прибавить в плей-офф не 
смогли. Слишком высоко была подня-
та планка. 

Российская сборная должна 
избавиться от балласта

- После поражения от греков за-
говорили и о том, что в сборной 
России необходимы кардинальные 
перемены...

- По-моему, это просто очевидно. 
Причиной провального выступления 
сборной стало безволие лидеров ко-
манды. В тех матчах, когда нужно пере-
бороть себя и проявить характер, они 
предпочитали играть, как играется. 

- Вас это удивило?
- В принципе, нет. Чего еще можно 

было ожидать от футболистов, кото-
рые спокойно ушли из сильных ев-
ропейских клубов и вернулись в рос-
сийскую Премьер-лигу? Так проще, а в 
финансовом плане выгоднее. От таких 
игроков необходимо избавляться. Это 
балласт, который тянет команду вниз. 

- Сейчас много разговоров о том, 
кто должен возглавить сборную 
- российский специалист или ино-
странный...

- Мне кажется, что пора уже дове-
рить команду своим. Тот же Александр 
Бородюк, который на протяжении ше-
сти лет входил в тренерский штаб Гуса 
Хиддинка и Дика Адвоката, заслужива-
ет того, чтобы хотя бы получить шанс 
поработать самостоятельно. 

- Многие склоняются к кандида-
туре Николая Писарева, который 
возглавляет молодежную сбор-
ную...

- Вряд ли его нынешние воспитан-
ники смогут составить костяк нацио-
нальной команды. Необходимого же 
опыта у Писарева нет. Если выбирать 
между ним и Бородюком, я бы отдал 
предпочтение последнему. Хотя по-
сле впечатляющих успехов «Скуадры 
адзурры» новые руководители РФС 
вполне могут поставить вопрос о за-
мене голландца на итальянца. Тем 
более что один из них в России, а осо-
бенно - в Питере, пользуется бешеной 
популярностью. 

- Почему неудача украинской 
сборной, которая набрала в груп-
повом турнире меньше очков, чем 
российская, не воспринимается на 
родине столь болезненно?

- Все-таки у команды Олега Блохина 
соперники были - не чета тем, с кото-
рыми пришлось конкурировать дру-
жине Дика Адвоката. Да и упрекнуть 
в безволии «жовто-блакитных» никто 
из наших болельщиков не мог. Над 
шведами одержали волевую победу, 
с французами большую часть матча 
бились на равных, и еще неизвестно, 
чем бы обернулось дело в матче с ан-
гличанами, засчитай арбитр чистый 
гол Марко Девича при счете 0:1. Да и 
каких-то резких высказываний в адрес 
болельщиков украинские футболисты 
себе не позволяли. Не хотели портить 
праздник, которым живет вся страна. 

Николай СВЕТЛИЧНЫЙ.

Экс-форвард сборной Экс-форвард сборной 
России - о финалистах России - о финалистах 

и неудачниках Евро-2012и неудачниках Евро-2012

ствовали в отборочных матчах Евро - в 
равной доле за каждого футболиста, 
игравшего в каждом конкретном матче. 
Напомним в этой связи, что из состава 
«Зенита» одних только легионеров в 
отборочном цикле Евро-2012 участво-
вало девять человек. За Белоруссию 
играл вратарь Юрий Жевнов, за Бель-
гию - защитник Николас Ломбертс, за 
Словакию - защитник Томаш Губочан, 
за Португалию - защитник Бруну Ал-
веш и полузащитник Мигель Данни, за 
Италию - защитник Доменико Кришито, 
за Венгрию - полузащитник Саболч Ху-
сти, за Сербию успели сыграть в начале 
цикла защитник Александар Лукович и 
нападающий Данко Лазович. 

Остальные 60 миллионов направля-
ются клубам, которые делегировали на 
финальный турнир первенства конти-
нента одного или более игроков. Сумма 
будет поделена в зависимости от того, 
сколько дней каждый игрок пробыл на 
чемпионате и какую позицию занимает 
клуб в европейской футбольной иерар-
хии. «Зенит», как известно, отрядил на 
Евро восемь футболистов, вошедших в 
официальную заявку своих националь-
ных сборных. Семеро из них выступали 
за сборную России - Вячеслав Малафе-
ев, Александр Анюков, Игорь Денисов, 
Роман Широков, Константин Зырянов, 
Александр Кержаков и арендованный 
у «Арсенала» Андрей Аршавин. Вы-
ступавший же за сборную Португалии 
Бруну Алвеш дошел со своей командой 
до полуфинала чемпионата Европы…

Впрочем, о доходах «Зенита» мы 
расскажем позже, когда УЕФА будут 
завершены все подсчеты.

Технологии: Платини 
по-прежнему упорствует
На вчерашней пресс-конференции 

генеральный секретарь УЕФА Джанни 
Инфантино рассказал, что арбитры за 
воротами продолжат работу на круп-
ных соревнованиях, однако введение 
технологии электронного определения 
взятия ворот, возможно, не за горами. 

«Исполнительный комитет УЕФА 
получил подробный отчет от Пьерлу-
иджи Коллины о применении допол-
нительных арбитров на крупнейших 
турнирах - в Лиге чемпионов, Лиге 
Европы, чемпионате Европы. Экспери-
мент длился три года и, на наш взгляд, 
принес положительные результаты. На 
матчах продолжат работу по пять ар-
битров, включая двух за воротами. Тем 
не менее параллельно мы начинаем от-
крытые дебаты по поводу возможного 
применения технологии определения 
взятия ворот», - сказал Инфантино.

В свою очередь, президент УЕФА 
Мишель Платини в очередной раз зая-
вил, что будет выступать против введе-
ния видеоповторов для определения 
взятия ворот во время футбольных 
матчей. На последних крупных турни-
рах, как известно, возникали проблемы 
с определением момента взятия ворот, 
когда мяч пересекает или не пересе-
кает линию. Последний пример - матч 
группового этапа Евро-2012 Украина - 
Англия, когда мяч после удара форвар-
да украинцев Марко Девича пересек 
линию ворот, однако арбитр за воро-
тами, призванный отслеживать такие 

моменты, этого не увидел. Платини, 
однако, упорствует. «Я против опреде-
ления взятия ворот с помощью техно-
логий. Это мое мнение, и я буду его при-
держиваться. Да, была ошибка в матче 
Украина - Англия, но ведь до взятия 
ворот был офсайд. Скажете, нам нужна 
технология для определения офсайда? 
Это уже слишком», - заявил Платини.

И все-таки ответ на вопрос: «Пере-
сек ли линию мяч?» после 2 июля мо-
жет остаться в прошлом раз и навсег-
да. Международный совет футбольных 
ассоциаций (IFAB), являющийся зако-
нодателем футбольных правил, уже 
на следующей неделе может принять 
решение о внедрении автоматиче-
ской системы фиксации взятия ворот. 
Напомним, что сегодня в IFAB по одно-
му голосу имеют представители ан-
глийской, шотландской, валлийской и 
североирландской футбольных ассо-
циаций и 4 голоса - ФИФА.

Согласно отчету IFAB, две техноло-
гии, Hawk-Eye и GoalRef, прошли исчер-
пывающие тесты. Результаты тестирова-
ния признаны удовлетворительными.

Hawk-Eye (Англия) - технология уже 
используется в теннисе и крикете. С 
помощью нескольких камер, установ-
ленных под разным углом, система 
в течение секунды посылает сигнал 
арбитру, информируя о том, было ли 
взятие ворот. По словам директора 
компании Стива Картера, на установку 
системы требуется от трех недель до 
нескольких месяцев - в зависимости 
от особенностей стадиона. 

GoalRef (Германия) - для регистра-
ции пересечения мячом линии ворот 
используется эффект от излучателей в 
мяче, пересекающем магнитное поле. 
При этом излучатели можно вставить в 
мяч любой фирмы.

Свой окончательный выбор чинов-
ники ФИФА обещают огласить 2 июля. 
Отметим, что недостатком Hawk-Eye 
является высокая стоимость. Кроме 
того, для срабатывания компьютер-
ной системы нужно, чтобы как мини-
мум 25 процентов мяча находилось в 
поле зрения камер. Преимущество - в 
зрелищности: в 3D-программе повто-
ры опасных моментов будут выглядеть 
очень эффектно…

Если 2 июля Совет IFAB одобрит 
одну или обе системы, то каждая фут-
больная федерация получит право в 
любой момент начать ее использо-
вание в матчах национального чем-
пионата. Об интересе к технологии 
объявили федерации футбола Англии, 
Германии, Швейцарии и Дании. 

Хотя остаются еще некоторые опа-
сения относительно того, насколько 
точными могут быть автоматические 
системы в каждом отдельно взятом 
случае, члены Международного сове-
та готовы проголосовать за их внедре-
ние в футбол, - сообщает The Guardian.

По информации издания, даже при 
использовании одной из технологий 
определения гола, окончательное 
решение будет всегда оставаться за 
главным арбитром матча. Отметим, 
что Международный совет футболь-
ных ассоциаций вправе изменять фут-
больные правила, вне зависимости от 
решений ФИФА и УЕФА…

Андрей БАРАБАШ.
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Старший офицер УЕФА по делам судейства Пьерлуиджи Коллина выступил 
перед Исполнительным комитетом УЕФА с коротким докладом о результа-
тах работы дополнительных помощников арбитров. По итогам более тыся-
чи матчей, включая 290 в Лиге чемпионов, 615 - в Лиге Европы и 30 - на Евро-2012, 
эксперимент был признан успешным - за исключением одной ошибки на теку-
щем чемпионате Европы. 

Члены Исполкома единогласно поддержали использование пяти арбитров 
и внесли просьбу провести детальное обсуждение применения технологий для 
определения взятия ворот. ФИФА и Международный совет футбольных ассоци-
аций озвучат свою позицию относительно упомянутых технологий и исполь-
зования дополнительных помощников арбитра 5 июля.

Напомним, что рекорд по числу судей принадлежит американскому футболу: 
здесь матчи судят семь человек, каждый из которых имеет свое место на поле 
и четко определенные функции. К ним следует добавить телевизионного кон-
тролера (присутствует на матчах по регби и хоккею на льду), место которого 
на трибуне оборудовано специальным просмотровым дисплеем, и он помогает 
главному арбитру в разрешении спорных ситуаций.

В волейболе есть первый и второй арбитры и четверо на линии. В бейсболе чет-
веро полевых судей и двое на линии. По четыре арбитра в гандболе и водном поло. 
То же в хоккее на льду (плюс судья за воротами, включающий красный или зеленый 
свет, когда шайба оказывается в воротах). По два арбитра в хоккее на траве. В 
регби один судья, которому помогают два арбитра на линии, плюс ТВ-контролер.

У ПЯТИ НЯНЕК...
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СБОРНАЯ РОССИИ. Женщины
Состав будет назван 12 июля…

БАСКЕТБОЛ. ОЛИМПИАДА-2012. Мужчины

БИТВА ЗА ЛОНДОН 
НАЧИНАЕТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК

12 команд претендуют на три последние вакансии 
Сегодня сборная России вылетела из США, где проводила заключитель-

ный сбор в преддверии межконтинентального квалификационного турни-
ра Олимпиады-2012, в Венесуэлу. В столице этой южноамериканской стра-
ны Каракасе 2 июля стартует битва за три оставшихся вакантными путев-
ки на Игры в Лондон. 

Напомним, что на заключительном сборе в США наша команда прове-
ла три товарищеских матча. В первом, как мы уже сообщали, подопечные 
Блатта взяли верх над сборной Великобритании со счетом 87:51. Затем со-
стоялись еще две встречи, завершившиеся победой россиян. Сначала на 
площадке Университета Хьюстона были обыграны литовцы, а затем вновь 
британцы.

эхо недели1 июля  2012 г.

НОВОСТИ СКА

РЫБИН БУДЕТ ТРИ МЕСЯЦА 
СИДЕТЬ БЕЗ ЗАРПЛАТЫ

ХОККЕЙ. Межсезонье

Максим АФИНОГЕНОВ: НЕ УСПОКОЮСЬ, 
ПОКА НЕ ВЫПЬЮ ШАМПАНСКОГО ИЗ КУБКА 

ГАГАРИНА В ФОРМЕ СКА
Форвард армейцев - о хоккее, футболе и теннисе

Надеюсь, мы еще порадуемся 
за наших футболистов

- Играете ли вы в теннис для 
души и рискуете ли выходить на 
корт против супруги?

- Нынешним летом мы с Леной на 
три недели ездили отдыхать в Майами 
и замечательно провели там время. 
Получилось даже поиграть в теннис 
на кортах Ки-Бискейна, где проходит 
один из самых престижных турниров. 
Сама Елена там не раз выступала в со-
ревнованиях WTA. 

- Ваша сестра также профессио-
нально играла в теннис и даже де-
бютировала на одном из турниров 
WTA...

- Так получилось, что больших 
вершин Катя не покорила. Заверши-
ла профессиональную карьеру в чет-
вертой сотне рейтинга. Вышла замуж 
за известного хоккеиста Макса Па-
чиоретти, играющего за «Монреаль». 
Сейчас сестра учится в американском 
университете и играет за студенче-
скую команду.

- После неудачи российских фут-
болистов на Евро на команду Дика 
Адвоката обрушился шквал крити-
ки, а невыход из группы восприни-
мается чуть ли не как националь-
ная трагедия. Правда ли, что в НХЛ 
и других заокеанских лигах учат 
принципу: поражение – часть игры, 
без которой не бывает побед?

- Соглашусь, что без поражений по-
бед не бывает. В НХЛ, скорее, учат фи-
лософски подходить к неудачам и де-
лать из них правильные выводы. За 
нашу футбольную сборную я пережи-
вал как преданный болельщик. Смо-
трел все матчи и желал ребятам побе-
ды. Надеюсь, что повод порадоваться 
успехам еще будет. 

- Многие проводят аналогии 
между фиаско футбольной сборной 
на Евро и поражением СКА в финале 
Западной конференции Кубка Гага-
рина. Мне кажется, что руководи-
тели армейского клуба придумали 

очень хороший ход, чтобы 
сгладить горечь неудачи – 
устроили праздник проща-
ния с сезоном и преданными 
болельщиками команды. Мо-
жет быть, и руководителям 
РФС стоило так поступить?

- Мне сложно судить, была ли 
такая возможность. Расписание СКА на 
Кубок Гагарина было спланировано та-
ким образом, что можно было задей-
ствовать «Ледовый» для такого празд-
ника. Наши болельщики, поддерживав-
шие команду на протяжении всего се-
зона и установившие рекорды посеща-
емости КХЛ, его заслужили. 

Совершенно нормально, когда 
москвичи играют за Питер…

- На ваше решение остаться в 
Питере оказал влияние действую-
щий контракт или все же желание 
выиграть Кубок Гагарина в соста-
ве СКА?

- Мне нравится в Питере решитель-
но всё: отношение болельщиков, вы-
сокие цели, которые ставит клуб, ат-
мосфера внутри коллектива. Я прие-
хал из НХЛ, чтобы выиграть Кубок Га-
гарина, и мои приоритеты не измени-
лись. Сделаю всё возможное, чтобы 
вместе с партнерами подарить питер-
ским болельщикам настоящий празд-
ник, без слез на глазах. Не успокоюсь, 
пока не выпью шампанского из Кубка 
Гагарина. 

- Предыдущий вопрос был задан 
не случайно: капитан СКА в минув-
шем сезоне Виталий Вишневский 
вернулся в «Локомотив», Денис Де-
нисов перешел в ЦСКА, а вы ведь ко-
ренной москвич...

- Я вырос в «Динамо» и благодарен 
этому клубу, который сделал из меня 
хоккеиста. Естественно, в финале 
Кубка Гагарина болел за москвичей 
и желал им удачи. Только хоккейные 
пути-дороги порой неисповедимы. 
Совершенно нормально, когда мо-
сквичи играют в Питере, а питерцы – в 
Москве. 

Не исключено, что будем 
придерживаться другой схемы
- Изменится ли стиль СКА в пред-

стоящем сезоне?
- Из поражения от «Динамо» мы 

сделаем правильные выводы. Не со-
мневаюсь, что какие-то коррективы 
будут внесены в тренировочный про-
цесс. Нужно быть готовым к тому, что-
бы преодолевать яростное сопротив-
ление, какое мы встретили в первых 
матчах финала конференции. СКА по 
зубам любая команда. Нужно только 
доказать это на площадке. 

- После неудачи в финале конфе-
ренции многие фанаты требовали 
отставки Милоша Ржиги...

- В таких случаях нельзя рубить с 
плеча и возлагать всю ответственность 
на главного тренера. Все мы в чем-то 
ошибались, и я уверен: Милош сдела-
ет для себя выводы. Он профессионал 
высокого уровня. Именно поэтому вы-
сказываю убежденность в том, что тре-
нировочный процесс немного поменя-
ется. Посмотрим, какую систему Ржига 
предложит нам в предстоящем сезоне. 

- В январе запланированы матчи 
между СКА и «Динамо» в Нью-Йорке. 
Как вы относитесь к этой идее?

- Великолепная идея! Особенно с 
учетом того, что в НХЛ снова на гори-
зонте забрезжил локаут. В этой ситуа-
ции КХЛ нужно показать товар лицом. 
Ведь лига, созданная всего несколько 
лет назад, движется вперед сумасшед-
шими темпами. Даже в США и Канаде 
все уже поняли: в КХЛ играют серьез-
ные клубы, а не только вертятся боль-
шие деньги. Да и сборная России за то 
время, что была создана лига, вернула 
себе лидирующие позиции. 

Николай СВЕТЛИЧНЫЙ.

На завершившемся турнире «Звезды мирового тенниса» можно 
было увидеть не только легендарных мастеров прошлых лет, таких 
как Мартина Навратилова, Карлос Мойя, Горан Иванишевич, Андрей 
Чесноков, Бьорн Борг, Томас Мустер, но и действующих спортсменов. 
Форвард СКА Максим Афиногенов не мог пропустить соревнования, 
в которых участвовала его супруга. Олимпийская чемпионка Пекина 
Елена Дементьева главным мотивом завершения карьеры назвала 
желание выйти замуж, но в компании ветеранов еще недавно играв-
шая в итоговых турнирах WTA теннисистка смотрелась юниоркой. 

Корреспондент «Спорт уик-энда» побеседовал с АФИНОГЕНО-
ВЫМ, затронув и теннисные, и хоккейные, и даже футбольные темы.

Дисциплинарный антидопинговый 
ко митет Российского антидопингово-
го агентства (RusADA) вынес вердикт по 
делу нападающего СКА Максима Рыбина, 
в пробе которого после матча регулярно-
го чемпионата КХЛ был обнаружен стиму-
лятор «сибутрамин» - препарат от ожире-
ния. Форвард дисквалифицирован на три 
месяца. При этом сама дисквалификация, 
во время которой хоккеисту запрещено 
тренироваться с командой, началась с 9 
июня. И закончится она 9 сентября. Регу-
лярный чемпионат, как известно, стартует 
4 сентября. Стало быть, Рыбин легко отде-
лался и почти ничего не пропустит, если 

не считать предсезонную подготовку. Во-
прос лишь в том, сумеет ли он самостоя-
тельно набрать к началу сезона форму.

Что касается СКА, то реакция клуба на 
эту дисквалификацию была достаточно 
жесткой: по словам генерального менед-
жера клуба Алексея Касатонова, в течение 
этих трех месяцев Рыбину не будет выпла-
чиваться зарплата. Сам игрок  решение 
руководства отказался комментировать, 
но заявил, что согласен с таким вердиктом 
Дисциплинарного антидопингового коми-
тета. «Жаль, что так всё получилось…Три 
месяца, так три месяца», - вздохнул Мак-
сим.

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ СПб

«КРИСТАЛЛ» ВЫШЕЛ В ЛИДЕРЫ
В высшем дивизионе чемпиона-

та Санкт-Петербурга произошла сме-
на лидера. Команда Олега Баринова 
в упорном поединке добилась воле-
вой победы над FC «CITY» и возглави-
ла турнирную таблицу, при этом имея 
еще одну игру в запасе. Первый игро-
вой отрезок соперники потратили на 
«разведку», опасных ситуаций у ворот 
практически не было. Но уже  первый  
удар «горожан» с развода после пере-
рыва принес им успех. Михаил Нико-
лаев открыл счет голам в матче.  Ответ-
ный мяч подопечным Александра Ели-
зарова удалось провести после розы-
грыша углового, при этом за несколь-
ко секунд до взятия ворот соперника  
Максим Агафонов не смог реализо-
вать пенальти. 

Кульминация в матче произошла 

в заключительном игровом отрезке. 
Сначала FC «CITY» во второй раз за матч 
вышел вперед в счете благодаря голу 
со штрафного, но уже через несколько 
секунд в ворота «горожан» был назна-
чен второй пенальти, который на этот 
раз выкристаллизовался в забитый гол.  

Ничейный результат был бы впол-
не справедливым итогом основного 
времени матча, но ошибся  голкипер 
FC «CITY» Андрей Дмитриевский, по-
сле чего его визави Иван Островский 
забил  гол ударом от своих ворот. Ну а 
затем «Кристалл» еще раз наказал по-
бежавшего отыгрываться соперника.

На третье место в турнирной табли-
це вышел «IBS», разгромивший со сче-
том 10:3 «Лукойл Северо-Запад». Для 
«айбиэсовцев» эта победа в стартовав-
шем чемпионате стала первой.

После 4-х туров. 1. «Кристалл» - 9(3). 
2. FC «CITY» - 8. 3. «IBS» - 3(3).4. «Зевс» -3(2). 
5. «KEYSTONE» - 2(2). 6. «Лукойл Северо-
Запад» - 0.

Первый дивизион. По 6 очков после 
двух сыгранных матчей набрали «УИМП-
Golden» и «ВУЛКАН-ЦИС». При этом «вул-
кановцы» одержали непростую победу 
над ШМФ «Невский Фронт» (3:2), кото-
рый играл без замен, а «уимповцы» пе-
ребегали  «Студию-239», дожав соперни-
ка в третьем периоде. Что же касается 
«Спорт уик-энда», то «газетчики» на стар-
те турнира потерпели два поражения от 
«ВУЛКАН-ЦИСа» и «Локомотива-96», при-
чем оба с разницей в один мяч.

После 2-х туров. 1. «УИМП-Golden» - 
6. 2. «ВУЛКАН-ЦИС» - 6. 3. «Студия-239» - 3. 
4. «Локомотив-96» - 3. 5. «Спорт уик-энд» 
- 0. 6. ШФМ «Невский Фронт» - 0. 

ВСЁ  ДЛЯ  СПОРТА
www.yuanasport.ru
Тел. 8(812) 405-10-25, 8(812) 380-15-14.
СПб, Ланское шоссе, 14.
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омолаживают состав
СКА объявил о подписа-

нии контракта с первым но-
мером драфта юниоров КХЛ 
2012 года, воспитанником  
школы «Крылья Советов», 
игроком юниорской сборной 
России (U17), защитником Де-
нисом Александровым, - со-
общает официальный сайт 
питерского клуба. Соглаше-
ние с молодым игроком обо-
роны рассчитано на три года. 

На драфте юниоров КХЛ 
этого года СКА выменял пра-
ва на первый выбор у «Сиби-
ри», отдав взамен права на 
шведского защитника Юхана 
Франссона.

После этих матчей главный тренер 
мужской сборной России Дэвид Блатт 
назвал 12 игроков, которые сегодня 
отправились в Венесуэлу, - сообщил 
официальный сайт РФБ.

«Егор Вяльцев, Максим Григорьев и 
Артем Яковенко не поедут в Каракас, 
- сказал Дэвид Блатт. - Я благодарю 
Егора, Максима и Артема за их про-
фессиональное отношение к трени-
ровкам, за их помощь сборной в под-
готовке к отборочному турниру, они 
с огромной самоотдачей отработали 
весь период подготовки. 

Считаю, что все трое являются игро-
ками уровня сборной, и в случае, если 
мы завоюем путевку на Олимпийские 
игры, я обязательно приглашу Вяльце-
ва, Григорьева и Яковенко на сборы в 
рамках подготовки к Лондону, и у них 
будет реальный шанс помочь сборной 
на Играх. Но сейчас об этом рано гово-
рить, ведь сначала нам нужно успешно 
выступить в Венесуэле».

Окончательный состав мужской 
сборной России: Семен Антонов 
(«Нижний Новгород»), Сергей Карасев 
(«Триумф»), Евгений Воронов, Алек-
сандр Каун, Андрей Кириленко, Антон 
Понкрашов, Виктор Хряпа, Алексей 
Швед (все - ЦСКА), Тимофей Мозгов 
(«Денвер Наггетс», НБА), Сергей Моня, 
Виталий Фридзон и Дмитрий Хвостов 
(все - «Химки»).

Напомним, что квалификацион-
ный олимпийский турнир пройдет в 
Венесуэле 2-8 июля. 12 команд, раз-
битых на четыре группы, разыграют 

Россия - Литва - 77:68 (18:19, 17:18, 21:13, 21:18).
Россия: Каун - 21 очка + 5 подборов, Швед - 7 очков + 10 передач, Кирилен-

ко - 15 очков + 7 подборов + 3 перехвата + 3 передачи, Мозгов - 10 очков + 1 
подбор, Карасев - 4 очка, Фридзон - 3 очка, Хряпа - 2 очка + 5 подборов + 4 пе-
редачи + 2 перехвата, Моня - 10 очков + 2 подбора + 2 блок-шота + 2 переда-
чи, Хвостов - 3 очка + 2 подбора, Воронов - 2 очка. 

Литва:  Клейза - 12, Валанчюнас - 12, Мачюлис - 11, Каукенас - 11, Явтокас - 6, 
Делининкайтис – 6.

Сильнее соперника были наши и во втором матче с Великобританией.
Россия - Великобритания - 76:54

Россия: Кириленко - 16 очков, Хряпа - 10, Фридзон - 10, Мозгов - 9, Кара-
сев - 8, Моня - 8, Каун - 7, Швед - 6, Понкрашов - 2.

ЕВРОЛИГА-2012/13
От России сыграют три клуба

Как сообщает сайт FIBA-Europe, в состав участников женской Евролиги в сезо-
не-2012/13 вошли три российских клуба: УГМК (Екатеринбург), «Спарта&К» (Вид-
ное) и «Надежда» (Оренбург). 

В турнире примет участие 21 команда. Среди претендентов на трофей тре-
мя клубами помимо России представлены только две страны: Франция («Аррас», 
«Бурж» и «Мондевиль») и Турция («Тарсус», «Фенербахче» и «Галатасарай»). Испа-
ния, Польша, Венгрия и Чехия делегировали по два клуба - «Ривас» и «Авенида», 
«Висла» и «Полковице», «Дьор» и «Шопрон», «Брно» и «Прага» соответственно. Кро-
ме того, в главном еврокубковом соревновании Старого Света сыграют «Тарговиш-
те» (Румыния), «Скио» (Италия), «Кошице» (Словакия) и «Нови Загреб» (Хорватия).

Жеребьевка группового этапа пройдет 6 июля в немецком Фрайзинге.

Во второй товарищеской игре с 
мужской командой Медицинского уни-
верситета Риги женская сборная России 
уступила соперникам со счетом 47:62.

Самым результативным игроком 
нашей команды стала Марина Кузина, 
набравшая 10 очков.

Главный тренер женской сборной 
Борис Соколовский рассказал о том, 
как проходит латвийский этап подго-
товки к Олимпийским играм:

- В Юрмале мы поработали плодо-
творно. Впрочем, второй товарище-
ский матч с мужской командой Меди-
цинского университета Риги оставил 
не очень хорошее впечатление, не-
смотря на то что наша сборная играла 
под нагрузкой. К сожалению, девушки 
не показали той самоотдачи, которая 
необходима для достижения успешно-
го результата. Возможно, это обуслов-
лено отчасти тем, что наши баскетбо-
листки все же инстинктивно берег-

ли себя, играя против мужчин. Я на-
деюсь, что в следующих матчах, кото-
рые предстоят нам в Риге, наша сбор-
ная покажет характер.

Сейчас мы ведем переговоры с 
возможными спарринг-партнерами. 
2  июля, скорее всего, мы вновь сыгра-
ем с мужской командой Медицинского 
университета Риги, а насчет 4 июля мы 
сделали предложение женской сбор-
ной Латвии сыграть товарищеский 
матч и ждем ответа. Уже 12 июля я на-
зову 12 игроков, которые поедут на 
Олимпийские игры в Лондон.

Напомним, что на сборах в Латвии 
принимают участие Ольга Артешина, Ев-
гения Белякова, Наталья Виеру, Наталья 
Водопьянова, Надежда Гришаева, Алена 
Данилочкина, Наталья Жедик, Катерина 
Кейру, Илона Корстин, Марина Кузина, 
Екатерина Лисина, Ирина Осипова, Анна 
Петракова, Татьяна Попова, Людмила 
Сапова, Мария Черепанова.

три путевки в Лондон. Соперниками 
нашей команды в групповом турнире 
под литерой «С» будут сборные Юж-
ной Кореи (матч состоится 2 июля) и 
Доминиканской Республики (4 июля). 
В остальных группах играют: «А» - Гре-
ция, Иордания, Пуэрто-Рико; «В» - Лит-
ва, Нигерия, Венесуэла; «D» - Ангола, 
Македония, Новая Зеландия. По две 
лучшие команды из каждой тройки 
участников продолжат борьбу в плей-
офф. 

Четвертьфиналы состоятся 6 июля, 
и в одном из них, в случае удачного 
выступления, сыграет российская 
сборная, соперником которой будет 
одна из команд группы D. 7 июля - 
полуфинальные матчи, победители 
которых гарантированно получают 
путевки на Олимпийские игры. 8 июля 
неудачники полуфиналов определят 
третьего участника Игр-2012.

Отметим, что телеканал «Россия-2» 
будет вести репортажи матчей сбор-
ной на отборочном олимпийском тур-
нире в Каракасе. 

Расписание 
квалификационного турнира
Матчи группового раунда с участи-

ем сборной России
2 июля: Россия - Южная Корея 

(19.30).
4 июля: Россия - Доминиканская Ре-

спублика (22.00).
6 июля - четвертьфинальные мат-

чи.
7 июля - полуфинальные матчи 

(два победителя получат путевки на 
Игры).

8 июля - матч за 3-е место (побе-
дитель завоюет последнюю вакансию 
в Лондон).

Девять команд уже квалифици-
ровались на Олимпийские игры. Это 
Великобритания (хозяйка турнира), 
США (чемпион мира-2010), а также Ар-
гентина, Австралия, Бразилия, Китай, 
Франция, Испания и Тунис.
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Мария ШАРАПОВА (РОССИЯ, 1) - Су-Вей Хсу (Тайвань) - 6:1, 6:4.
Сабин Лисицки (Германия, 15) - Слоан Стивенс (США) - 7:6, 1:6, 6:2.
Ким Клийстерс (Бельгия) - Вера ЗВОНАРЕВА (РОССИЯ, 12) - 6:3, 4:3 - отказ Звонаревой.
Ангелика Кербер (Германия, 8) - Кристина Макхейл (США, 28) - 6:2, 6:3.
Агнешка Радванска (Польша, 3) - Хизер Уотсон (Великобритания) - 6:0, 6:2.
Камила Джорджи (Италия, кв.) - Надежда ПЕТРОВА (РОССИЯ, 20) - 6:3, 7:6.
Мария КИРИЛЕНКО (РОССИЯ, 17) - Сорана Кирстя (Румыния) - 6:3, 6:1.
Шуай Пенг (Китай, 30) - Аранта Рус (Голландия) - 6:1, 6:2.
Серена Уильямс (США, 6) - Джи Ченг (Китай, 25) - 6:7, 6:2, 9:7.
Ярослава Шведова (Казахстан) - Сара Эррани (Италия, 10) - 6:0, 6:4.
Франческа Скьявоне (Италия, 24) - Клара Закопалова (Чехия) - 6:0, 6:4. 
Петра Квитова (Чехия, 4) - Варвара Лепченко (США) - 6:1, 6:0.
Тамира Пашек (Австрия) - Янина Викмайер (Бельгия) - 2:6, 7:6, 7:5.
Роберта Винчи (Италия, 21) - Мирьяна Лучич (Хорватия, кв.) - 7:6, 7:6.
Ана Иванович (Сербия, 14) - Юлия Гёргес (Германия, 22) - 3:6, 6:3, 6:4.
Виктория Азаренко (Белоруссия, 2) - Яна Цепелова (Словакия, кв.) - 6:3, 6:3.
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Уимблдон. Женщины. 3-й круг

Новак Джокович (Сербия, 1) - Радек Штепанек (Чехия, 28) - 4:6, 6:2, 6:2, 6:2.
Виктор Троицки (Сербия) - Хуан Монако (Аргентина, 15) - 7:5, 7:5, 6:3.
Ришар Гаске (Франция, 18) - Николас Альмагро (Испания, 12) - 6:3, 6:4, 6:4.
Флориан Майер (Германия, 31) - Ежи Яновиц (Польша) - 7:6, 3:6, 2:6, 6:3, 7:5.
Роджер Федерер (Швейцария, 3) - Жюльен Беннето (Франция, 29) - 4:6, 6:7, 6:2, 7:6, 6:1.
Ксавье Мелисс (Бельгия) - Фернандо Вердаско (Испания, 17) - 1:6, 7:6, 6:1, 4:6, 6:3.
Денис Истомин (Узбекистан) - Алехандро Фалья (Колумбия) - 6:3, 6:4, 3:6, 7:6.
Михаил ЮЖНЫЙ (РОССИЯ, 26) - Янко Типсаревич (Сербия, 8) - 6:3, 6:4, 3:6, 6:3.
Давид Феррер (Испания, 7) - Энди Роддик (США, 30) - 2:6, 7:6, 6:4, 6:3.
Хуан-Мартин Дель Потро (Аргентина, 9) - Кеи Нишикори (Япония, 19) - 6:3, 7:6, 6:1.
Марин Чилич (Хорватия, 16) - Сэм Кэрри (США) - 7:6, 6:4, 6:7, 6:7, 17:15.
Энди Маррей (Великобритания, 4) - Маркос Багдатис (Кипр) - 7:5, 3:6, 7:5, 6:1. 
Жо-Вилфред Тсонга (Франция, 5) - Лукаш Ласко (Словакия) - 6:4, 6:3, 6:3.
Мэрди Фиш (США, 10) - Давид Гоффэн (Бельгия) - 6:3, 7:6, 7:6.
Брайан Бейкер (США) - Бенуа Паире (Франция) - 6:4, 4:6, 6:1, 6:3.
Филипп Кольшрайбер (Германия, 27) - Лукаш Росол (Чехия) - 6:2, 6:3, 7:6.
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Уимблдон. Мужчины. 3-й круг

1  июля 2012 г.

ТЕННИС. Серия «Большой шлем»

ДОЖИВЕМ ДО ПОНЕДЕЛЬНИКА
Борьбу на Уимблдоне продолжают МММ: две Марии и Михаил

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Без двух во втором
В круге втором завершили выступления две 

российские теннисистки. Обидно проиграла 
Екатерина Макарова. Соперница у нее была се-
рьезная - немка Анжелика Кербер, «посеянная» 
под 8-м номером. Только ведь шансы на победу 
у россиянки были. При счете 4:2 в свою пользу 
в первом сете Екатерина не реализовала трой-
ной брейк-пойнт. Затем повела - 5:3, но все же 
позволила сопернице сравнять счет и выиграть 
на тай-брейке. 

Во второй партии преимущество восьмой ра-
кетки турнира было уже ощутимым. Макаро-
вой пришлось несколько раз отыгрывать брейк-
пойнты, но в восьмом гейме Анжелика все же взя-
ла чужую подачу и, в отличие от Екатерины, дове-
ла дело до победы в сете, а стало быть, и в матче. 

В поисках своей игры, утерянной в начале се-
зона, все еще находится Анастасия Павлюченко-
ва, «посеянная» на Уимблдоне под 31-м номером. 
Во втором круге ее соперницей была участница 
олимпийской сборной США. Правда, Варвара 
Лепченко - американка с ташкентскими корнями, 
но от этого Насте ничуть не легче. 

В первой партии она играла очень неровно и 
упустила несколько хороших шансов - даже на тай-
брейке российская теннисистка вела - 4:0. Только 
затем Павлюченкова отдала семь очков подряд. Да 
еще и двойную ошибку на сетболе допустила. 

В начале второго сета россиянка смотрелась 
убедительнее соперницы, несколько раз имела 
брейк-пойнты. Но реализовать их не смогла. А за-
тем просто подарила свою подачу Варваре. По-
сле этого были еще два брейк-пойнта на подаче 
Лепченко на матч, но американка довела дело до 
победы. После чего с удовольствием рассказала, 
что рассматривает нынешний Уимблдон как ре-
петицию Олимпиады. Конечно, главной надеж-
дой американского тенниса в Лондоне (что сей-
час, что на Играх) считается Серена Уильямс, но, в 
отличие от россиянок, перебегающих под казах-
станский флаг, Варвара предпочла пробиваться 
в сборную США, что было сделать довольно не-
просто. 

Звонареву подвело здоровье, 
Петрову - самонадеянность

Уимблдон показал, что спортивный принцип 
при отборе в олимпийскую команду самый пра-
вильный. Что бы там ни говорил Шамиль Тарпи-
щев, надеющийся увидеть снова на кортах Уим-
блдона Светлану Кузнецову, до третьего круга 
турнира «Большого Шлема» добрались именно 
четыре российские теннисистки, имеющие са-
мый высокий рейтинг и приглашение на олим-
пийский турнир. 

На этой стадии зачехлили ракетки еще две 
наши спортсменки. У 12-й ракетки турнира Веры 
Звонаревой соперницей была «несеяная» тенни-
систка. Вроде бы повезло со жребием, да толь-
ко этой «несеяной» теннисисткой оказалась Ким 
Клийстерс. Бельгийка уже в первом круге пока-
зала, что находится в хорошей форме, выбив вхо-
дящую сейчас в «Топ-20» Елену Янкович. 

Нелегко пришлось и Звонаревой. Уже во вто-
ром гейме Ким сделала брейк, а в четвертом на 
подаче россиянки пять раз было «ровно». Вера 
все-таки выиграла этот гейм, а на кураже и в сле-
дующем чужую подачу взяла. Только тут же по-
следовал брейк Клийстерс, и бельгийка довела 
первую партию до победы. 

Во второй игра шла до седьмого гейма, в ко-
тором бельгийка «всухую» взяла чужую подачу. 
После этого Звонарева снялась с индивидуаль-
ных соревнований. Официально - из-за просту-
ды. Действительно, на корте Вера то и дело каш-
ляла. Вот только «больная» теннисистка практи-
чески сразу же отправилась играть микст. 

Завершила выступления и Петрова, соперни-
цей которой была 20-летняя итальянка Камила 
Джорджи, занимающая сейчас 145-е место в рей-
тинге. В основную «сетку» она пробилась из ква-
лификационного турнира. Надежда еще до нача-
ла матча высказывала определенные опасения. 
Во-первых, игра Камилы абсолютно непредска-
зуема. Во-вторых, в этом сезоне Петрова уже про-
игрывала ей на турнире в Мемфисе. 

Предчувствия не обманули 20-ю ракетку 
турнира. Итальянка в первом сете действовала 
очень активно и вынудила Надежду ошибаться. 
Единственный брейк позволил Камиле повести 
в счете. 

Во второй партии российская теннисистка на-

щупала ключик к игре неудобной соперницы и 
повела - 5:1. Казалось, снова, как и во втором кру-
ге, всё решится в третьей партии. Только Джор-
джи так не думала. Она сумела взять четыре гей-
ма подряд, довести дело до тай-брейка и выи-
грать его. 

Просто Марии
С определенными сложностями столкнулась 

в матче третьего круга Шарапова. Ее соперницей 
была представительница Тайваня Су-Вей Хсу. В 
первом сете преимущество первой ракетки тур-
нира было подавляющим. Мария от щедрот сво-
их отдала сопернице всего один гейм. 

Совсем по другому сценарию прошла вторая 
партия. Теннисистка с Тайваня долгое время вела 
с брейком, и Шарапова дожала ее на классе лишь 
в концовке. 

- Су-Вей - очень непростая соперница, - про-
комментировала свой успех Мария. - Она по-
стоянно меняет темп, а ее подача крайне неу-
добна для приема. Да еще и ветер мешал играть. 
Пришлось приспосабливаться к условиям про-
ведения матча и терпеть неудобства. 

В четвертом круге Шарапову ожидает римейк 
прошлогоднего полуфинала. Соперницей росси-
янки будет Сабин Лисицки, которая уже заявила: 
«С нетерпением жду дуэли с Марией и надеюсь, 
что смогу побороться с ней на равных». 

Порадовала своего бой-френда Александра 
Овечкина и также вышедшая в четвертый круг 
Мария Кириленко. «Посеянная» под 17-м номе-
ром российская теннисистка нанесла поражение 
52-й ракетке мира румынке Соране Кырсте. 

Всего 1 час и 12 минут потребовалось Марии, 
чтобы одержать эффектную победу. Кирилен-
ко сделала четыре брейка, вообще не позволив 
Кырсте заработать ни одного брейк-пойнта. 

- Не могу сказать, что Сорана для меня - удоб-
ная соперница, - сказала Мария. - Дважды я про-
играла ей, а в Паттайе для победы потребовалось 
затратить больше трех часов. Кырстя - очень цеп-
кий игрок, но сегодня у меня получалось практи-
чески всё. Возможно, из-за этого создалось об-
манчивое впечатление о легкой победе. 

Для Кириленко выход в четвертый круг - луч-
шее пока достижение на Уимблдоне, но есть все 
шансы пойти дальше. Очередная соперница, ки-
таянка Пенг Шуай, не выглядит непроходимой. 

Южный снова на коне
Шанс улучшить прошлогодний результат име-

ет отметивший в русском ресторане Лондона 
30-летний юбилей Михаил Южный. Сложным 
барьером для него был матч третьего круга, в 
котором российскому теннисисту противосто-
ял игрок первой десятки. 

Большой поклонник творчества Достоев-
ского серб Янко Типсаревич после проигран-
ного финала St. Petersburg Open-2011 говорил 
о том, что его целью является не просто по-
падание в «Топ-10», а постоянное там присут-
ствие. Заменив травмированного Энди Мар-
рея на итоговом турнире АТР, Типсаревич про-
должает оставаться в элите и в нынешнем се-
зоне. Серб считался безоговорочным фавори-
том в матче против Южного. 

В первом же гейме Янко едва не сделал 
брейк, но Михаил «на зубах» вытащил свою по-
дачу. Опытный россиянин быстро вошел в игру 
и гораздо лучше соперника действовал на зад-
ней линии. Это позволило Южному взять чу-
жую подачу. В конце гейма Типсаревич приба-
вил, но отыграть упущенный брейк не сумел. 

Во второй партии серб играл здорово. 
Провалил только один гейм на своей подаче, 
но это стоило ему сета. Оба теннисиста при-
бавили в подаче, и розыгрышей стало гораз-
до меньше. И Михаил, и Янко демонстрирова-
ли добротный мужской уимблдонский теннис. 

В третьем сете всего один гейм провалил 
уже Южный. На первой же своей подаче он до-
пустил три ошибки, чем блестяще воспользо-
вался сербский теннисист. Типсаревич сокра-
тил отставание в счете. 

В четвертой партии не без доли везения 
Южному удалось взять чужую подачу в вось-

мом гейме. Янко просто пропустил мяч, будучи 
уверенным в ауте. Мяч же в итоге попал в линию. 
Выйдя подавать на матч, российский теннисист 
своего не упустил. 

- Предполагал, что матч сложится именно так, 
- прокомментировал свой успех Южный. - Нет, 
конечно, не был уверен, что всё закончится в чет-
вертом сете. Просто знал, что в каждой партии 
всё будут решать малейшие нюансы. Именно по-
этому был предельно сконцентрирован на розы-
грыше решающих мячей. 

За путевку в четвертьфинал российский тен-
нисист поспорит с Денисом Истоминым, пред-
ставляющим Узбекистан. Любопытно, что пере-
бравшийся еще в советские времена в Ташкент 
уралец предсезонную подготовку часто прово-
дит в группе Бориса Собкина в Таиланде.

Когда «казахстанец» Михаил Кукушкин на тур-
нире в Питере обыграл Южного, тренер пообе-
щал бросить неблагодарного легионера, трени-
рующегося в российской группе, на съедение 
крокодилам. Интересно, что же ждет Истомина, 
если он не пропустит Южного в четвертьфинал 
«Большого Шлема»?

Надаль перебрал рассольчика
Главной же сенсацией первой недели Уим-

блдона стал вылет во втором круге Рафаэля На-
даля, считавшегося наряду с Новаком Джокови-
чем и Роджером Федерером претендентом на 
титул. Испанец, не покидавший турниры «Боль-
шого Шлема» на столь ранней стадии с 2005 года, 
в пяти сетах уступил чеху Лукашу Росолу. 

Сам Рафа отнесся к неудаче философски. Мол, 

рано или поздно такое должно было случиться. 
Зато многочисленные эксперты иронизируют, 
состязаясь в комментариях. Лучше всего, исполь-
зуя всё богатство русского языка, высказался Ан-
дрей Чесноков: «Перебрал Надаль рассольчика». 

Снятый чехом скальп фаворита вдохновил и 
остальных участников Уимблдона. Вот уже и Вик-
тор Троицки, которому предстоит играть с Джо-
ковичем, напомнил соотечественнику о Росоле. 

Настоящий бой дал Федереру 30-летний 
француз Жюльен Беннето. «Посеянный» под 3-м 
номером швейцарец, который после заверше-
ния Уимблдона при любом исходе станет второй 
ракеткой мира, был в нескольких мячах от вы-
лета. 

Федерер проиграл первую партию, позволил 
французу реализовать единственный брейк-
пойнт. Во второй дело дошло до тай-брейка, ко-
торый снова выиграл Жюльен. Лишь в третьем 
сете Роджер стал играть активнее на приеме, что 
принесло результат. 

В четвертой же партии снова дело дошло до 
тай-брейка, и при счете 6:6 подавал Беннето. В 
решающий момент Федерер великолепно сы-
грал на приеме, не позволив сопернику зара-
ботать матчбол. Ну, а в пятой партии все-таки 
вырвал победу. «Могу только снять шляпу пе-
ред психологической устойчивостью Федере-
ра, - сказал после матча поверженный сопер-
ник. - Это настоящий монстр, которого ничто не 
может вывести из равновесия». 

Шведова «снесла золотое яичко»!
В заключение материала на этот раз не о ку-

рьезе, а о редчайшем достижении бывшей рос-
сийской, а ныне казахстанской теннисистки 
Ярославы Шведовой. В 3-м круге она обыгра-
ла 10-ю ракетку турнира Сару Эррани. Одна-
ко не этот неожиданный исход привлек внима-
ние к этому матчу. Дело в том, что в первой пар-
тии Ярославе удалось добиться уникального до-
стижения: она добилась победы в ней, не прои-
грав ни одного очка! Подобный результат в исто-
рии был зафиксирован до этого лишь однажды: 
22 февраля 1983 года в Делрей-Бич Билл Скэн-
лон выиграл у Маркоса Ночевары вчистую вто-
рую партию (6:2, 6:0). Однако повторения рекор-
да в 3-м круге Уимблдона не ждал никто!

«Я сегодня снесла золотое яичко!» - написа-
ла Шведова в своем Твиттере. Интересно, что во 
втором сете итальянка сумела оказать вполне 
достойное сопротивление и остается только га-
дать, что произошло в первой партии с недавней 
финалисткой «Ролан Гарроса». Уникальный матч 
Шведова все же довела до победы - 6:0, 6:4, но 
развить ей успех будет не легче, чем было уста-
новить уникальный рекорд - в следующем круге 
её ждет встреча с Сереной Уильямс!

Светлана НАУМОВА.

Бьорн БОРГ: БОЛЕЮ ЗА ШАРАПОВУ, ВЕДЬ ЕЕ ТРЕНИРУЕТ ШВЕДЭкс-первая ракетка мира, по-
бедитель 11 турниров «Большого 
Шлема» (все эти успехи пришлись на 
«Ролан Гаррос» и Уимблдон) 56-лет-
ний Бьорн Борг согласился поде-
литься воспоминаниями о самых 
памятных моментах своей карьеры 
и прогнозами на Уимблдон-2012. 

Уимблдон славен традициями
- Можете ли вы назвать главные 

отличия Уимблдона от остальных 
турниров «Большого Шлема»?

- Уимблдон выделяется на общем 
фоне своими традициями. Требова-
ния организаторов к форме, указание 
семейного статуса теннисисток при их 
представлении, до миллиметра выве-
ренная высота травы, даже клубника 
со сливками. Многие над этим по-
смеиваются, но именно эти мелочи и 
придают Уимблдону неповторимый 
колорит, который привлекает всех без 
исключения теннисистов. 

- Какая из уимблдонских побед 

для вас наиболее ценна?
- Я выигрывал травяной «Большой 

Шлем» пять лет подряд, с 1976 по 1980 
год. Особенно запомнилась последняя 
победа в финале над Джоном Маккин-
роем. Чтобы одолеть его тогда, мне по-
требовалось пять сетов. 

- В чем специфика игры на травя-
ных кортах?

- В скорости. Чтобы добиться успе-
ха, нужно не просто бегать быстрее 
соперника, но и опережать его в ско-
рости мысли. Мне кажется, в этом ком-
поненте теннисисты моего поколения 
не просто не уступали, а опережали 
нынешних звезд. 

Мои фавориты - 
Федерер и Шарапова

- В одном из интервью вы назва-
ли Роджера Федерера главным пре-

тендентом на победу на Уимблдо-
не-2012. Сейчас как оцениваете его 
шансы?

- Очень высоко. Ему нравится 
играть на траве, он имеет необходи-
мый опыт. Из «большой четверки», ко-
торая сейчас заметно выделяется в 
теннисе, в качестве предполагаемо-
го победителя Уимблдона я назвал бы 
именно Федерера. 

- Кого считаете фаворитом 
женского турнира?

- Не буду оригинален, назвав трех: 
Марию Шарапову, Серену Уильямс и 
Викторию Азаренко. Российская тен-
нисистка находится сейчас в потрясаю-
щей форме. Она продемонстрировала 
ее на «Ролан Гаррос», собрав карьер-
ный «Большой Шлем». По собственно-
му опыту могу сказать: вполне возмож-
но сохранить такую форму к Уимблдо-
ну. Мне трижды удавалось выиграть 

оба турнира в течение одного сезона. 
- Если из трех теннисисток вам 

предложат выбрать одну...
- Естественно, назову Шарапову. 

Мои симпатии на стороне Марии еще 
и потому, что ее тренирует шведский 
специалист. 

Семья важнее карьеры
- Вы никогда не жалели, что ушли 

из большого тенниса в 26 лет?
- В тот момент у меня просто не было 

мотивации для дальнейших выступле-
ний. Вернувшись в начале 90-х, я понял, 
что это был не самый верный шаг. 

- Нет ли у вас желания попробо-
вать себя в роли тренера кого-то 
из нынешних звезд?

- Эта работа требует постоянного 
перемещения по миру, а мне нравится 
жить в Стокгольме и путешествовать 
со своей семьей. Я мог бы стать непло-

хим тренером, но жертвовать семей-
ным спокойствием не хочу. 

- Как вы относитесь к тому, что 
в нынешнем сезоне после традици-
онного «Большого шлема» тенниси-
стам придется еще раз сыграть на 
Уимблдоне во время олимпийского 
турнира?

- Мне кажется, это здорово. Ведь лю-
бой теннисист мечтает выиграть Уим-
блдон и подняться на высшую ступень 
олимпийского пьедестала. В нынешнем 
сезоне можно это сделать на одном 
турнире. Для болельщиков же появля-
ется возможность еще раз насладиться 
великолепными матчами в прекрасной 
обстановке. Да еще и увидеть тенниси-
сток на олимпийском Уимблдоне не в 
традиционных белых нарядах, а в тех, 
которые они выберут сами. 

Николай СВЕТЛИЧНЫЙ.
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Чемпионат Европы

ГОРЯЧИЕ СТАРТЫ В ХОЛОДНОМ ХЕЛЬСИНКИ
Погода в Хельсинки не радует участников проходящего здесь чемпиона-

та Европы по легкой атлетике. В эти дни в столице Финляндии по-осеннему 
прохладно и дождливо. Но российских спортсменов данное обстоятель-
ство ничуть не смущает. В первые дни легкоатлетического форума копил-
ку сборной России золотыми медалями пополнили Ольга Головкина (5000 
м), Юрий Борзаковский (800 м), Ирина Давыдова (400 м/б) и Елена Аржако-
ва (800 м). А теперь - подробнее о хельсинкских стартах, рассказать о кото-
рых нам помогут материалы официального сайта Федерации легкой атле-
тики России и Агентства спортивной информации «Весь спорт».

Ольга Головкина: 
Смотрела на табло и думала: 

«Не может быть!»
Золотой список России открыла в 

беге на 5000 м Ольга Головкина. Успех 
россиянки стал полной неожиданно-
стью для соперниц. Бег проходил в не-
высоком темпе, что было на руку спор-
тсменкам, делающим ставку на фи-
нишный рывок. Ольга постоянно нахо-
дилась в лидирующей группе, в кото-
рой после трех километров дистанции 
осталось восемь человек. На послед-
ний круг россиянка ушла третьей, неу-
клонно наращивая темп бега. Вначале 
обошла украинку Людмилу Ковален-
ко, а на последней стометровке «съе-
ла» даже лидера  - опытнейшую Сару 
Морейра из Португалии. Великолеп-
ный победный финиш! Светлана Кире-
ева заняла седьмое место.

- Если честно, я не поверила, что 
выиграла! - не скрывала эмоций Оль-
га Головкина. - Всё время смотрела 
на табло и думала: «Не может быть!» 
Даже флаг забыла взять… Ведь сегод-
ня всё у меня шло с самого начала не 
по плану. Мы с тренером планирова-
ли другой расклад - держаться в груп-
пе лидеров, но начали так медленно, 
что бежали всей толпой. Приходилось 
постоянно искать себе место, это было 
сложно. Потом уже перед самым фи-
нишем попробовала ускориться и ста-
ла догонять. Обошла сначала вторую, 
потом и первую… Теперь в Чебокса-
ры, на чемпионат России, где будет от-
бор в олимпийскую команду.

5000 м. 1. Ольга Головкина (Россия) 
- 15.11,70. 2. Людмила Коваленко (Украи-
на) - 15.12,03. 3. Сара Морейра (Португа-
лия) - 15.12,05… 7. Светлана Киреева 
(Россия) - 15.19,55.

Юрий Борзаковский: 
Старался бежать «головой»

Олимпийский чемпион не стал из-
менять своей тактике в беге на 800 ме-
тров и первый круг пробежал в конце 
группы, полностью контролируя си-
туацию. Крейсерскую скорость Юрий 
включил на заключительной прямой и 
повторил победный афинский финиш. 
Удивительно, но для Борзаковского 
это первая в карьере победа на лет-
нем чемпионате Европы! 

- Сегодня у меня всё получилось, - 
поделился впечатлениями Борза-
ковский. - Старался бежать «головой», 
чисто на выигрыш. Так и думал, что бег 
получится спокойным по темпу. Не-
сколько человек начали побыстрее, 
но очень быстро скорость упала, и не-
большой отрыв между мной и лидера-
ми сократился сам по себе. Дальше я 
бежал в группе и терпел, ждал послед-
ние 50 метров, чтобы сделать финиш-
ный рывок. Понимал, что не смогу вы-
дать на последних метрах спурт, поэ-
тому начал выходить раньше. Здесь 
я знал, что сильных финишеров сре-
ди финалистов нет. На Олимпиаде бу-
дет по-другому. Кстати, я вообще впер-

вые стартовал на летнем чемпионате 
Европы на 800-метровке. Так что был 
дополнительный стимул выигрывать! 

800 м. 1. Юрий Борзаковский (Рос-
сия) - 1.48,61. 2. Андреас Бубе (Дания) 
- 1.48,69. 3. Пьер Амброзии Боссе (Фран-
ция) - 1.48,83.

Ирина Давыдова: Не 
терпелось выйти на старт и 

разобраться с соперницами!
В беге на 400 метров с барьерами 

мы ждали победы от лидера мирово-
го сезона Ирины Давыдовой, и она не 
подвела. Ирина блестяще провела бег 
и не оставила своим соперницам ника-
ких шансов, установив личный рекорд 
и показав лучший результат сезона в 
мире - 53,77! Наша Елена Чуракова фи-
нишировала пятой и тоже установила 
личное достижение - 54,78.

- Перед стартом нас очень долго 
держали, - рассказала Ирина Давы-
дова. - Наверное, из-за продолжавших-
ся соревнований в секторе для прыжка 
в высоту. С одной стороны, было вре-
мя получше сосредоточиться, с дру-
гой - уже не терпелось выйти на старт 
и разобраться: кто первый, кто второй, 
а кто третий. Если честно, перед поезд-
кой в Хельсинки рассчитывала на по-
падание на пьедестал, но какое-то кон-
кретное место не загадывала. Рада, что 
удалось удачно провести бег. Тут стади-
он непростой, виражи крутые, в полу-
финале я из-за этого небольшие техни-
ческие погрешности допустила, в фи-
нале удалось их исправить.

400 м/б. 1. Ирина Давыдова (Рос-
сия) - 53,77 (лучший результат сезона в 
мире). 2. Дениса Росолова (Чехия) - 54,24. 
3.  Анна Ярощук (Украина) - 54,35… 5. Еле-
на Чуракова (Россия) - 54,78.

Елена Аржакова:  Просто 
хотелось завоевать медаль…

Золотую и бронзовую медали в беге 
на 800 метров выиграли наши Елена 
Аржакова и Ирина Марачева. Именно 
Ирина с первых метров повела забег в 
очень высоком темпе. Такую скорость 
смогли поддержать только Аржакова и 
белоруска Марина Арзамасова. На фи-
нишную прямую спортсменки выбежа-
ли втроем. У Аржаковой остались силы 
на мощное ускорение, и она первой пе-
ресекла финишный створ. Неудача по-
стигла белорусскую бегунью, у которой 
спазмировало ногу за 20 метров до фи-
ниша и она, бежавшая на серебро, за-
вершила дистанцию четвертой. Ирина 
Марачева пересекла финишный створ 
третьей, пропустив вперед Линси Шарп 
из Великобритании.

- Мы с тренером заранее обговари-
вали тактику быстрого финиша, - по-
ведала Елена Аржакова. - Конечно, 
темп на первом круге был задан очень 
высокий, но все равно удалось реа-
лизовать задуманное. Даже не могла 
предположить, что отрыв на финише 
будет таким весомым! Да и не дума-
ла о победе - просто хотелось завое-
вать медаль. Но на всё воля Всевышне-
го. Сейчас самое главное - не рассла-

бляться, впереди - чемпионат России.
- Немного не хватило сил на послед-

них метрах, - призналась Ирина Мара-
чева. - Но считаю, что тактику выбрала 
правильную. У меня не самое выдающе-
еся финишное ускорение, поэтому всег-
да стараюсь начинать быстро. Вообще, 
для первого официального междуна-
родного старта в карьере бронза - это 
отличный результат! Я счастлива!

800 м. 1. Елена Аржакова (Россия) - 
1.58,51. 2. Линси Шарп (Великобритания) 
- 2.00,52. 3. Ирина Марачева (Россия) - 
2.00,66.

Валерий Иордан: 
Хотел «перезагрузиться», 

но не получилось
Россиянин Валерий Иордан завое-

вал серебро в метании копья с личным 
рекордом - 83,23. Чемпионом Европы 
стал чех Витеслав Веселы (83,72). Свой 
лучший результат Валерий показал в 
первой попытке.

- Когда устанавливаешь личный 
рекорд, трудно настроиться на сле-
дующие попытки, трудно избавиться 
от чувства, что уже показал свой мак-
симум, - заметил Валерий Иордан. 
- Я специально пропустил четвертую 
и пятую попытки, чтобы «перезагру-
зиться» для шестой, но не получилось. 
Приятно удивляют финны - трибуны 
забиты зрителями. Я такое впервые 
видел. Приятно выступать в такой ат-
мосфере! Наверное, это и в России 
возможно, если рекламу хорошо ор-
ганизовать. Было бы здорово! А то у 
нас только футболу и хоккею уделяют 
внимание. Хоккеисты, конечно, молод-
цы, а вот футболисты...

Мужчины. Копье. 1. Витеслав Веселы 
(Чехия) - 83,72. 2. Валерий Иордан (Рос-
сия) - 83,23. 3. Ари Маннио (Финляндия) 
- 82,63.

Ирина Тарасова: Довольна 
серебром, но не результатом

Ирина Тарасова выиграла серебря-
ную медаль в толкании ядра на чемпи-
онате Европы в Хельсинки. Российская 
спортсменка показала второй резуль-
тат накануне в квалификации и в фи-
нале тоже стала второй, уступив лишь 
немке Надин Кляйнерт. Все попытки 
Ирины были практически в одну точку, 
в лучшей из них она показала 18,91  м, 
что и принесло ей второе место. 

- Серебром я очень довольна, но 
не довольна результатом, - отметила 
Ирина Тарасова. - Думаю, что это по-
может мне перед чемпионатом Рос-
сии еще лучше собраться с мыслями, 
настроиться, с тренером разберем все 
ошибки и, надеюсь, что удастся в Че-
боксарах выступить успешно.

Ядро. 1. Надин Кляйнерт (Германия) - 
19,18. 2. Ирина Тарасова (Россия) - 18,91. 
3. Кьяра Роса (Италия) - 18,47.

Ксения Задорина: 
К вечеру похолодало…

Ксения Задорина выиграла серебро 
на дистанции 400 метров со своим луч-
шим результатом в сезоне - 51,26. На 
самом финише Ксению обошла нико-
му неизвестная до сегодняшнего дня 
шведка Моа Хьелмер, которая устано-
вила национальный рекорд - 51,13. 

- Финал наш поставили в самый ко-
нец программы. В Москве уже полови-
на двенадцатого ночи, к тому же похо-
лодало к вечеру, - рассказала Ксения 
Задорина. - Шведку на финише я ви-
дела, но ничего поделать не могла… 

В тройном прыжке чемпионка мира 
среди девушек и чемпионка Европы 
среди юниоров Яна Бородина стала 
бронзовым призером с результатом 
14,36 м, который она показала в пятой 
попытке. Чемпионкой Европы второй 
раз подряд стала украинка Ольга Со-
лодуха, показавшая лучший результат 
мирового сезона уже в первой попыт-
ке - 14,99 м.

400 м. 1. Моа Хьелмер (Швеция) - 
51,13. 2. Ксения Задорина (Россия) - 51,26. 
3. Илона Усович (Белоруссия) - 51,94.

ЧЕ. Расписание стартов
1 июля (воскресенье). Женщи-

ны. Финалы: молот, 1500 м, 4х100 м, 
10 000 м, диск, 4х400 м. Мужчины. Фи-
налы: шест, длина, 4х100 м, 1500 м, 110 
м/б, 4х400 м.

СЕНСАЦИЯ!

БОЛТ ПРОИГРАЛ БЛЭЙКУ
Действующий олимпийский чемпион и рекордсмен в беге на 100 метров яма-

ец Усэйн Болт уступил Йохану Блэйку на своей коронной дистанции в рамках на-
ционального отбора к Играм-2012 в Лондоне, - сообщает Eurosport.

Болт, показавший время 9,86 секунды, уступил соотечественнику 11 сотых 
секунды, причем для Блэйка этот результат (9,75) стал лучшим в карьере. Ранее 
он не пробегал дистанцию быстрее 9,82 секунды. 

«Сначала я выиграл чемпионат мира, теперь стал чемпионом страны. С мыс-
лями о победе отправляюсь и на Олимпиаду», - заявил Блэйк. 

Блэйк - действующий чемпион мира, однако победа, одержанная спринтером 
в южнокорейском Тэгу осенью прошлого года, была добыта без борьбы со сто-
роны Болта, которого дисквалифицировали за фальстарт. 

Напомним, Олимпийские игры в Лондоне стартуют 27 июля.

Боксерский вечер, запланиро-
ванный на 14 июля в Гамбурге, от-
менен. Такое решение приняло ру-
ководство немецкой промоутер-
ской компании Sauerland Event, по-
сле того как из-за травмы руки аме-
риканец Хасим Рахман был вынуж-
ден отказаться от поединка с обла-
дателем титула регулярного чемпи-
она мира в супертяжелом весе рос-
сиянином Александром Поветки-
ным. Рахман был прооперирован и 
выбыл из строя на две недели.

Кто заменит Рахмана?
Найти замену за столь короткий 

срок оказалось невозможно. «Я очень 
разочарован, - приводит пресс-
служба Sauerland Event слова По-
веткина. - Подготовка прошла вели-
колепно, я был в отличной форме».

Дальнейшая судьба поединка По-
веткина и Рахмана зависит от руковод-
ства WBA. Команда американца наста-
ивает на переносе боя. Организаторы 
начали выдавать зрителям деньги, по-
траченные на билеты.

Штаб российского боксера рассма-
тривает варианты замены соперника 
- рассказал менеджер Русского Витязя 
Владимир Хрюнов. «Сейчас мы рассма-
триваем варианты выхода из создав-
шейся ситуации, обсуждаем варианты 
с заменой соперника, - цитирует Хрю-
нова «Р-Спорт». - Одним из них может 
стать бой в Москве, предположитель-
но 21 июля. Александр Поветкин с тре-
нером Костей Цзю проделали большую 
работу в ходе подготовки к бою с Рах-
маном, и этой работой надо дорожить. 
Думаю, что проведение Александром 
Поветкиным боя в Москве вызовет 
большой интерес у любителей бокса».

Цзю: «Пока Саша не готов 
драться ни с одним из Кличко»

Срыв боя - всегда большая досада. 
Тем более что, по словам Константина 
Цзю, нового главного тренера Витязя, его 

подопечный готов к любым испытаниям.
«На данный момент оцениваю уро-

вень подготовки Саши на 7-8 баллов 
по десятибалльной системе. Это высо-
кая оценка, - рассказал Цзю букваль-
но за сутки до отмены поединка с 
Рахманом. - В целом доволен его фор-
мой. Пока Саша терпит, справляется, а 
я даю нечеловеческие нагрузки. Я пер-
фекционист и уверен, чтобы выиграть 
титульный бой, надо еще сильно на-
прячься и постараться. Всегда говорю 
подопечным, чтобы они искали не сла-
бые стороны соперника, а сильные».

Цзю также высказался по пово-
ду возможного поединка Поветкина 
с братьями Кличко: «Пока Саша не го-
тов драться ни с одним из братьев. Но 
через полгода он уверенно сможет вы-
йти против Владимира».

Сам Александр считает, что бой с 
Кличко состоится в любом случае: «Ска-
жу вам так: Кличко - обладатель пояса, 
я - обязательный претендент. И встреча 
между нами состоится в любом случае. 
Не надо торопить события».

Кто мешает Поветкину?
События торопить не надо, но плыть 

по течению тоже не следует. Данный 
упрек адресован не Александру, а его 
менеджменту в лице прежде всего Вла-
димира Хрюнова. У Саши постоянно ме-
няются соперники (случай с Рахманом - 
далеко не первый), места проведения 
поединка (вспомним, что еще неделю 
назад о Гамбурге и речи на было - бой 
должен был состояться в Лондоне). И 
это при недопустимо частой смене тре-
неров (Тедди Атлас, Александр Зимин, 
Костя Цзю - менее чем за год). Поставь в 
такие условия братьев Кличко - вряд ли 
они в течение как минимум восьми по-
следних лет были бы непререкаемыми 
лидерами дивизиона супертяжей.

Так и хочется воскликнуть: дайте 
Витязю возможность планомерно дви-
гаться к выбранной цели! 

Валерий ПЕТРОВ.

ГРУППА А. Нови-Сад (Сербия). Чет-
вертый круг. 3-й тур. Россия - Сербия 
- 3:2 (25:18, 22:25, 23:25, 25:22, 15:11)

Вчера в заключительном матче 
предварительного этапа Мировой лиги 
сборная России одолела Сербию на тай-
брейке. Это был уже второй поединок 
для нашей команды, который не имел 
никакого турнирного значения, по-
скольку еще шесть дней назад в послед-
ней встрече домашнего для нас кали-
нинградского раунда подопечные Вла-
димира Алекно потерпели третье по-
ражение на турнире от кубинцев. Матч 
был решающим и лишил нас шансов по-
пасть в «Финал шести» Мировой лиги.

Напомним, что в решающую ста-
дию вышли команды, занявшие пер-
вые места в четырех группах - кубин-
цы, поляки, немцы, американцы, луч-
шая команда со вторых мест - ею стала 
Бразилия, и хозяева финала болгары.

В Болгарии наши волейболисты на-
брали семь очков из девяти возмож-
ных, наконец одолели в четырех сетах 
неуступчивую Кубу и хоть немного по-
чувствовали победный кураж. Давайте 
не будем брать в расчет, что волейбо-
листы с Острова свободы, не отобрав-
шиеся, в отличие от россиян, на Олим-
пиаду в Лондоне, играли в Сербии про-
тив нас вторым составом. Ведь и сбор-
ная России провела три первых круга 
Мировой лиги без травмированных ли-
деров - Тараса Хтея, Александра Волко-
ва и Александра Бутько. Все-таки глав-
ный старт впереди - Олимпиада.

Жаль, что разговоры об эре россий-
ского волейбола, начавшиеся после 
победы дружины Алекно в Мировой 
лиге-2011 и триумфе на недавнем Куб-
ке мира, заметно поутихли после не-
взрачного выступления наших волей-
болистов на нынешнем главном ком-
мерческом турнире планеты. Хотелось 
бы предположить, что наставник росси-
ян приберегает силы своих подопечных 

для олимпийского реванша, ведь в Пе-
кине он привел нашу сборную «всего-
то» к бронзе... Но, судя по реакции Алек-
но на поражения в нынешней Мировой 
лиге, такого тактического плана у тре-
нера не было. Как раз для подготовки к 
Олимпиаде Мировая лига - очень важ-
ный турнир. Именно здесь играют ми-
ровые лидеры, а найти себе достойных 
спарринг-партнеров вне этой обоймы 
в предолимпийский месяц нереально.

Ну что же, будем, как и четыре 
года назад, разминаться во второсте-
пенных междусобойчиках, прибере-
гая эмоции и надеемся силы для битв 
с Бразилией, США, Сербией и Герма-
нией - сборными группового этапа в 
Лондоне. Такая компания вполне за-
служивает названия «группа смерти», 
ведь здесь любая осечка способна по-
ставить под угрозу даже выход в чет-
вертьфинал. Как хочется верить, что 
собиравшийся по крупицам победный 
менталитет россиян «выстрелит» на 
Олимпиаде. Ну хотя бы как у футболь-
ной сборной Италии, которая очень 
невнятно провела товарищеский матч 
с россиянами (0:3), две недели назад 
покинувшими Евро-2012, зато сегод-
ня сыграет в финале континентально-
го первенства.

Да, Россия еще ни разу в истории не 
пропускала решающие раунды Миро-
вой лиги, и победители трех последних 
Олимпиад завоевывали титул после по-
бед в Мировых лигах. Но сколько раз в 
спорте случались победы, опровергав-
шие самую «убойную» статистику! 

ГРУППА А. 4-й круг. 1-й тур. Россия - 
Япония - 3:2 (20:25, 24:26, 25:19, 25:17, 
15:11). 2-й тур. Россия - Куба - 3:1 (26:28, 
26:24, 25:17, 25:23) 
   И В(Т) П(Т) С СО О
1. КУБА 12 10(2) 2 32-16 2,000 28

2. Россия 12 8(4) 4(1) 29-23 1,261 20
3. Сербия 12 6(2) 6(3) 27-24 1,125 20
4. Япония 12 0 12(4) 11-36 0,306 4
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